

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Barcelona, una peseta al mes	3 meses	6 meses	Un año
Provincias	4.50	9	16
Unión Postal	9.00	18	35

Anuncios y esquelas según tarifa

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 † Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros † 5 - CÉNTIMOS - 5

**Grandes Almacenes EL SIGLO**

ACTUALMENTE  
**Exposición**  
y venta de  
**TRAJES Y CONFECCIONES**

**Grandes ocasiones**

Vestidos, Sombreros, Blusas, Faldas, Batas, Guantes, Corbatas, Pecheros, Corsés, Medias, Velos y Flores para sombrero

**LANAS, SEDAS, DRILES**

Trajés para caballero y niño, Pantalones, Colgadores, Botones nácar, Algodón zurcir, Sobaqueras, Monogramas, etc., etc.

**SECCION DE ALFOMBRAS (primer piso)**  
Completo surtido en **Persianas** de todas clases, Cortinas bambú, Esteras junco, etc., a **PRECIOS SUMAMENTE REDUCIDOS**

**Doctor Gallego** — Vías urinarias — Matriz — Rayos X — Conde del Asalto, 18; de 10 a 1 y 4 a 9

**BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS**  
Plaza de Cataluña, 14  
Sucursales: Igualada, Lérida, Manresa y Vich  
**CAMARA ACORAZADA**  
Servicio de 9 a 13 y de 16 a 18 las vísperas de fiesta hasta las 10.  
Compartimientos desde 30 pesetas anuales; 50 pesetas semestrales; 5 pesetas mensuales.  
**BANCA, BOLSA, VALORES Y CUPONES**  
Cuentas corrientes Cambio de moneda

**El Abogado don Juan Maluquer y Viladot** ha trasladado su domicilio a la calle Córcega, 413, prel. (entre Girona y Ballén), y su despacho a la plaza Beato Criol, 10, entr.º

**Para Caballeros y Señoras**  
**Taller de Sastrería**  
**Unico Taller**

que por el adelanto que revela en el corte y confección está a la altura de las más importantes casas elegantes. Trajes para caballero en color ó negro. 0, 0 y 10 pias. Inmejorables hechuras de traje para Caballero, 25 pias.

Cortador de los mejores de España  
**Verdadero elegante corte Inglés**  
San Pablo, 10, entresuelo, junto a la Rambla

**Las declaraciones de D. José Zulueta**

Las últimas declaraciones del diputado a Cortes por Villafranca, que tan comentadas han sido y tan favorable ambiente han hallado, son dignas de atención especialísima porque el señor Zulueta—apartheid de su reconocido prestigio—es el jefe de nuestra minoría parlamentaria y nadie con más autoridad para señalar las prevenciones y equivocaciones que dificultan el reconocimiento de nuestra savia regional y determinar, en consecuencia, el camino que sea prudente seguir para que se encaminen las energías de nuestra democracia acelerando el triunfo de Cataluña.

D. José Zulueta ha expresado su pensamiento con la elocuencia sencilla que avaloran sus discursos y sus escritos. Ha hecho afirmaciones concretas y es evidente que ha recogido el general sentir de los catalanes, porque sus palabras han venido a significar como un resumen y un fallo de todos los discursos pronunciados en estos últimos meses acerca del sobado tema de la reconocida crisis de la Unión Federal Nacionalista Republicana; fallo y resumen que han podido ser más imparciales en cuanto el señor Zulueta no militaba activamente en ninguno de los antiguos grupos constitutivos del partido ni figuraba siquiera en el censo general del mismo.

Cometeríamos la imbecilidad de engañarnos a nosotros mismos si negásemos la crisis porque atraviesa nuestra comunión política. La U. F. N. R. dispone de hombres de inteligencia privilegiada a quienes se revistió de honores y a quienes se otorgó, entera, la confianza popular. Pero la U. F. N. R. no ha cumplido sus compromisos, no se tenía en cuenta en el Parlamento, no se distingue en el Consistorio, no revela la pujanza de su vida en el mitin, ni en ninguna otra manifestación pública.

Fronte a este hecho se han querido indagar las causas y en la explicación de las mismas han coincidido personas de la perspicacia y del talento de los señores Zulueta (D. José y D. Luis), Layret, Miró y Salvatella, quienes han convenido en que es conducta torpe y suicida la política del aislamiento. Luis de Zulueta y Francisco Layret, se dolieron de que nuestros diputados y nuestros grandes oradores, las empujadas de primera fila, no hubiesen ido a las regiones hermanas, sirviéndose del vehículo de la Conjuración republicano-socialista, para explicar y propagar la for-

propia y personal del problema. Juzgamos interesante dar a conocer algunas de sus ideas sobre este asunto. Se reflejan en los párrafos que copiamos de la carta que envió el malogrado escritor a nuestro distinguido colaborador José M. de Suro:

... Lo demás, amigo Joan Pl, es conversación de Puerta de Tierra, como dicen los gaditanos.

Creo usted incapaz de silbar una comedia, mermando así el necesario pan de los autores y de los actores; y para mí, es muy respetable la escudella de los solidarios (más o menos extremados a la izquierda o a la derecha); de los nacionalistas, de los regionalistas, de los autonomistas y de los federalistas, etc.; lo que no puedo creer (aunque lo aplaudo) es el amor del baritono a la tiple, y el suicidio del tenor.

Yo sigo viendo como siempre la cuestión catalana. Si el catalán es superior al castellano no debe aspirar a separarse de éste (sería por lo menos un grosero egoísmo) sino conquistar a éste, ampararle y darle leyes; y si el catalán es inferior al castellano debe soportar que éste se le imponga.

Podría a los castellanos, en la persona del rey, es una muestra de debilidad catalana; y zaherir a los castellanos en la persona del rey (después de pedirle mercados) es de la más perfecta grosería.

Yo, más catalanista que nadie, creo y creí siempre, que el problema catalán era el resultado de un desequilibrio económico, mental, moral y cultural entre Barcelona y el resto de España. Que la labor catalana debe ser una labor seria (muy seria) (y muy digna) de conquista. Que así como Barcelona ha conquistado su provincia, y va conquistando a Tarragona y a Gerona, y ha conquistado los mostradores de todas las tiendas de toda España, debo conquistar la conciencia y el corazón de todos los españoles.

Cada catalán grosero o pedreguero con los castellanos es un mal catalán. Cada castellano que pretende detener o desvirtuar la progresión admirable de Barcelona y de Cataluña es un enemigo de su patria y de la humanidad.

Gotafe, Nov. 4, 1908.

## ECOS

**D**ía 3 de Mayo, día de Santa Cruz. De todas las pequeñas fiestas del año, es ésta la más modesta, la más simpática, la más barcelonesa de todas y la que pasa con una mayor indiferencia. Podría tener más atractivo que la fiesta de los espejos de Santa Lúcia y tendría que ser fuertemente perfumada como la fiesta de las flores de San Jorge.

Es la fiesta de la Santa Cruz. Una niña tamiñita y rubia os sale al paso y llena de galantería—(señor galán os llama)—después de propear vuestra cara de diamante a cambio de un dinerito ofrece una flor.

Sólo los niños conservan la tradición de antaño. En el siglo XVII las doncellas de la ciudad en el día de Santa Cruz, recaudaban dinero de los galanes. Y obtenían la limosna a cambio de un requiebro y de una flor, mientras los concellers de la ciudad después de tomar asiento en los bancos de terciopelo carmesí, bajo los pórticos de San Jaime, oían misa en la Seo y terminada la ceremonia, sefente les degudes cortesces se departían.

Sólo quedan manteniendo el fuego de esta tradición unas niñas. Continúan ofreciendo la flor. Y el dinerito en lugar de servir para los enfermos pobres, sirve para caramelos sabrosos.

Y todo es caridad.

## Los Juegos Florales

Como se ha dicho ya públicamente, la fiesta de los Juegos Florales se celebrará este año en la sala de audiciones del Palacio de la Música Catalana, el domingo próximo, a las dos y media de la tarde.

Asistirán a la fiesta, como de costumbre, el Ayuntamiento, protector de la fiesta, la Excma. Diputación provincial, la autoridad eclesiástica y representaciones de las principales corporaciones barcelonesas.

Presidirá el Consistorio el doctor don Everard Vogel, asistido de los otros seis mantenedores, del Consejo directivo y de los maestros en «Gay Saber».

Formada la comitiva oficial, se colocará en el hemiciclo, alrededor del trono de la Reina de la Fiesta. Los adjuntos ocuparán las butacas del anfiteatro y los palcos centrales del piso primero. Los demás palcos han sido ofrecidos a los adjuntos protectores. La primera fila de butacas de patio se reservará para las ex-reinas de la fiesta. La Prensa tendrá sitio al pie del hemiciclo. Las demás localidades de la sala estarán a libre disposición de los invitados. Los fotógrafos sólo podrán servirse de cámaras pequeñas, sin disparos de magnesio, y siempre con permiso especial del Consejo directivo, que destinará el sitio que puedan ocupar.

Los mantenedores, consejeros y representantes de asociaciones, irán a buscar en la Casa de la Ciudad, a las corporaciones oficiales, y al llegar al local de la fiesta, entrarán juntos, ceremoniosamente, en la sala. La Banda municipal se colocará en el salón de descanso del piso primero.

El discurso presidencial lo leerá el mismo doctor Vogel, en catalán. El mantenedor secretario, D. José Alemany y Borrás, leerá la Memoria reglamentaria. Inmediatamente, después de la apertura de los pliegos, se hará la acostumbrada conmemoración del maestro en «Gay Saber» don Juan Maragall, leyéndose una de sus más celebradas poesías. Igual tributo se rendirá al gran poeta de Valencia D. Teodoro Llorente. El discurso de gracias está a cargo del mantenedor forastero D. Miguel Roger y Crosa.

Concluido el acto, la Reina de la fiesta, y el Consistorio acompañarán a las corporaciones oficiales y Comisión de homenaje al referido poeta Llorente, a la inauguración del busto del mismo, en el Parque

## ARTE Y ARTISTAS

# JULIO ANTONIO



Julio Antonio. Mozo apuesto y moreno, de labios encendidos y mirada espiritualísima, absorbente: muchacho de cultura compleja, robusto y anatómico dibujante, no cultiva, como escultor, lo pintoresco ni ha perdido la fibra por pretender ser clásico.

Rehuye los fáciles éxitos y regala, antes que ceder por un precio mezquino, su trabajo.

Es un ardiente aristócrata que se mueve y sólo trabaja por y para el arte.

Vigoroso a la manera de un romano—nacido en Mora el muchacho—es más subjetivo que objetivista; más amigo de presentar individualidades sueltas, vehementemente psicológico en el mármol, que no conjuntos con figuras «académicas», líricas, retóricas o románticas.

Y es que en la formación del carácter de Julio Antonio intervienen elementos sustanciales y agresivos de cultura en que lo primordial es el hombre.

Sabe de las luchas por la vida en que se triunfa más por el nervio y la acometividad, que por la diplomacia. Es en eso un magnífico ejemplar lírico.

No cree en los estoicos ni en los impresionistas.

Soberbio con la Roma masculina de Julio César; fogoso como un árabe, orgulloso en Florencia, el día en que puedan conciliar-se en Julio Antonio, sin mutuas abdicaciones.

nes, el espíritu enérgico que posee, hijo directo de la valiente España, y el sentido creador de fábulas, imaginativo, de composición social, de un alienense, se habrá producido en la escultura española, algo eterno.

¿Es- que no cabe aguardar eso de un artista que antes de sus 25 años, consiguiera realizar lo que hoy nos honramos divulgando?

Alguien ha dicho que por no haber repercutido a su tiempo, en nuestras minorías dirigentes, culturas tan fuertes y contradictorias como las que produjeron el Renacimiento y la Reforma, es difícil realizar aquí los idealismos más complejos nacidos a raíz de la Revolución francesa. Pues ahí está Julio Antonio en el buen camino. Su labor intensa en el silencio de su Almadén, el trabajo oculto que realiza en su estudio de la calle Príncipe de Vergara, allí, en Madrid, «parecen» decir algo: que no porque en lo pretérito nos hayamos distraído de aportar al idealismo de la Raza, el sentido de universal Cultura, en ascensión permanente, debemos continuar «digeros», fatalistas o callados. El presente está en nuestras manos. La acción. Digna el servicio del estudio y del trabajo, debe ser la única palabra. ¿Por qué desconfiar del porvenir?

Juan Pi

## DEL HOMENAJE A RUBEN DARJO

La hora avanzada en que terminó el banquete que la Casa de América dedicó al insigne poeta americano señor Ruben Darjo, nos impidió publicar ayer el brindis y poesía que pronunció y recitó el mencionado señor, al descorcharse el champagne.

Después de las expresivas frases de don Pompeyo Gener, ofreciendo el banquete al poeta festejado, en nombre de los poetas de Cataluña y de las cortesces plabras del señor Del Valle, en nombre de la Casa de América, levantóse el señor Ruben Darjo, y en medio de la mayor expectación, dijo:

Señoras, señores:

Bendecido sea el instante en que me complace de dar las gracias a la excelencia catalana. La elocuencia sabia y comprensiva de Rahola, la gentileza del gran artista que es Santiago Rusiñol, las frases encantadoras de la condesa del Castellá, la duplicada lírica bondad que me ha hecho encontrar juntos los nombres de Juan Alcover, el poeta mallorquín, y Miguel Santos Oliver, las estrofas de mi noble y genial amigo Bazil, el aplauso inapreciable de esta juventud intelectual, y todo lo que Barcelona generosamente me ha manifestado, me hacen decir la gratitud y la promesa de un recuerdo inolvidable. Y en este momento, cuando en esta «Casa», que no es solamente de América, sino que es de España, o más bien dicho, que es la casa de las Españas, quiero agradecer a quien es un antiguo amigo y un hombre ilustre, las palabras que acaba de pronunciar a mi respecto. Todo el mundo mental sabe quien es Pompeyo Gener y bastaría el solo nombre de Litré para abrir en una de sus obras una puerta de gloria.

En homenaje a vosotros voy a recitar una poesía que va a aparecer en la revista «Mundial», en la cual hago todo lo posible para reunir toda la intelectualidad de España y América.

## LA ROSA NIÑA

A madamoiselle Margarita M. Gaido

Cristal, oro y rosa. Alta en Palestina.  
Salen los tres reyes de adorar al rey,  
Flor de infancia llena de una luz divina  
Que humaniza y dora la mula y el buey.

Baltasar medita, mirando la estrella  
Que gula en la altura, Gaspar sueña en  
La visión sagrada. Melchor ve en aquella  
Visión, la llegada de un mágico bien.

Las cabalgaduras sacuden los cuernos  
Cubiertos de sedas y metales. Frio  
Mutual refresca bellos de cuernos  
Húmedos de gracia, de azul y rocío.

Las meditaciones de la barba sabia  
Van acompañando los plumajes flavos,  
Los ágiles trotes de potros de Arabia  
Y las ricas blancas de negros esclavos.

¿De dónde vulturón a la Epifanía?  
¿De Persia? ¿De Egipto? ¿De la India? es un vano  
Cavilar. Vulturón de la Luz, del Día,  
Del amor. Inútil pensar. Tertuliano.

El fin anunciado de un gran cavillerío  
Y el advenimiento de un raro tesoro,  
Tratan un símbolo de triple misterio,  
Portando el incenso, la mirra y el oro.

En las cercanías de Belén se para  
El cortejo. ¿A causa? A causa de que  
Una dulce niña de belleza rara  
Surge ante los magos, toda ensueño y fe.

—¡Oh, reyes!—les dice. Yo soy una niña  
Que oyó a los vecinos pastores cantar,  
Y desde la próxima florida campiña  
Miró vuestro regio cortejo pasar.

Yo sé que en el nido Jesús Nazareno,  
Que el mundo está lleno de gozo por él  
Y que es tan rosado, tan lindo y tan bueno,  
Que hace al sol más sol y a la luna más miel.

Aún no llega el día... ¿Dónde está el establo?  
Prestadme la estrella para ir a Belén.  
No tenáis cuidado que la apague el diablo;  
Con mis ojos puros la contemplaré bien.

Los magos quedaron silenciosos. Bella  
De toda belleza, a Belén tornó  
La estrella; y la niña, llevada por ella  
Al establo, cuna de Jesús, entró.

Pero cuando estuvo junto a aquel infante,  
En cuyas pupilas miré a Dios arder,  
Se quedó pasmada, pálido el semblante;  
Porque no tenía nada que ofrecer.

La madre miraba su niño-lucero;  
Las dos bestias buenas daban su calor,  
Sonreía el santo viejo carpintero;  
Y la niña estaba temblando de amor.

Allí había oro en cajas reñidas:  
Perfumes en frascos de hebrum oriental,  
Incienso en copas de finos metales,  
Y quesos, y flores, y miel de panal.

Se puso rosada, rosada, rosada...  
Ante la mirada del niño Jesús.  
(Felizmente que era su maritima una hada;  
De Anatole France, o el doctor Mardrus).

¡Qué dar a ese niño, qué dar sino el latir  
Que da a ese niño, divino Señor?  
Le hubiera ofrecido la mágica estrella,  
La de Baltasar, Gaspar y Melchor...

Mas a los influjos del hada amorosa  
Que supo el secreto de aquel corazón,  
Se fue convirtiendo poco a poco en rosa,  
En rosa más bella que la de Sarán.

La metamorfosis fué santa aquel día,  
(La sombra lejana de Ovidio aplaudía)  
Pues la dulce niña ofreció al Señor,  
Que le agnóscia y le sonreía,  
En la melodía de la Epifanía,  
Su cuerpo hecho pedruzcos y su alma hecha olor.

Larga ovación coronó las palabras del  
poeta americano.  
Pronunciaron luego discursos los comen-  
sales que citábamos en nuestra edi-  
ción anterior.  
Todos fueron muy aplaudidos.  
La fiesta dejó un grato recuerdo a cuan-  
tos asistieron a la misma.

## Políticas

**¿Cómo se explica?**

El señor Lorrux, en su famoso discurso de Zaragoza, que ha tenido la mala suerte de no satisfacer a nadie, arremetió contra la Mancomunidad Catalana. El caso no llamó la atención, porque todos conocíamos de sobras la conducta de sus amigos al discutirse aquel proyecto en el seno

**La cuestión catalana**  
juzgada por Silverio Lanza

El original escritor Silverio Lanza, que acaba de fallecer se preocupaba de la cuestión catalana y tenía una visión muy

de nuestra Diputación. Fue, sin duda alguna, la parte de su discurso a la que el público concedió menos importancia...

SOBRE EL 1.º DE MAYO

Muy señor mío: En el diario de su digna dirección y en el artículo «El 1.º de Mayo en Barcelona», inserto en el número de 1.º de Mayo, refiriéndose al 1.º de Mayo en 1890, se lee lo siguiente:

«Como se explica este cambio? La contradicción es notoria. Si rechaza tan de llano la Mancomunidad, debe conocer el proyecto a pesar de que ha declarado lo contrario al redactor de «Las Noticias» que fue a entrevistarse...»

«Que ironías tiene la vida... ¡Un día no pudo ir Salmerón con Cambó por la carretera de Hostafrechachs para explicar las excelencias del programa del Tivoli, y hoy puede ir Cambó a la Casa del Pueblo, para exponer las ventajas de las mancomunidades!»

El señor Borjas estaba dispuesto a complaire a sus amigos y al buen sentido, apoyando el recurso que contra la corte de nuestro Ayuntamiento venían fer un veheños de dita piasa...

Todavía lo de Odena
Nuestros correligionarios de Odena nos denuncian lo siguiente:
El día 30 de Abril se presentó una instancia al juez municipal para que entregase el correspondiente certificado a varios vecinos que no figuraban en las listas del Censo...

Respecto a la conducta del juez municipal, los vecinos han acudido en queja al primer instancia de Igualada.

Apazamiento del mitin de Figueras
El presidente del Centro Federalista Ampurdanés de Figueras, D. Antonio Lloveras, ha recibido del diputado a Cortes don Joaquín Salvatella, el siguiente telegrama participándole el apazamiento del mitin conjuncionista...

Verías
Hoy sábado a las nueve de la noche, en la Sociedad de Cultura Racional (Wad-Rus, atm. 216). D. Juan Rovira dará una conferencia pública con tribuna libre sobre «El neo-malthusianismo y la emancipación obrera».

Han salido para Madrid los diputados de la minoría regionalista D. Francisco Cambó, D. Juan Ventosa y Calvell y don Juan Garriga y Massó.

En el mismo tren marchó también el señor Sol y Ortega.

Ayer fue cursado el siguiente telegrama: «Az. Ástas. Congreso. Madrid. - ¡Ven y unida te defendemos!...»

«Az. Ástas. Congreso. Madrid. - ¡Ven y unida te defendemos!...»

«Az. Ástas. Congreso. Madrid. - ¡Ven y unida te defendemos!...»

«Az. Ástas. Congreso. Madrid. - ¡Ven y unida te defendemos!...»

«Az. Ástas. Congreso. Madrid. - ¡Ven y unida te defendemos!...»

conferencia desarrollando el siguiente tema: «Reyes y leyes en la colonia de España en América».

«El presidente del Comité Liberal Monárquico del distrito décimo, D. Luis Uset, ha remitido un telegrama al señor conde de Romanones, manifestando el deseo de que sea próspero el nuevo periodo parlamentario.»

«Mañana domingo, a las once de la mañana, D. Cándido Clota, dará una conferencia en el salón capitular del Ayuntamiento de Sabadell, sobre «La organización perfecta del municipio tiene su base en la ética de sus funcionarios.»»

«La Junta municipal del partido republicano progresista, ha tomado el acuerdo de que vaya a Madrid una delegación de su seno para conferenciar con la Junta Central del partido, llevando amplios poderes para someter a la consideración de aquel superior organismo la conveniencia de proceder en toda España a una intensa labor de reconstrucción que indudablemente imponen, según el unánime criterio de aquella Junta, el espontáneo movimiento de concentración determinado en el republicanismo español hacia sus antiguos y naturales cauces.»

«También se ha de consignar que aconsejando a los obreros reanudarán el trabajo apareció un gran cartel por las esquinas firmado por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y por Anselmo Lorenzo.»

No es cierto que entonces ni nunca haya firmado yo cartel alguno en unión con autoridades civiles, militares y eclesiásticas, ni menos aconsejando a los obreros reanudarán el trabajo.

En 3 de Mayo de 1890 se publicó un cartel aconsejando concordia entre los obreros que querían y los que no querían la huelga por las ocho horas, firmado por quince logias masónicas y con varias firmas individuales, entre ellas la mía; pero al día siguiente apareció en «El Diluvio» un comunicado, firmado por mí, declarando que en aquel cartel se había falsificado mi firma.

Como esta negativa opuesta a la falsa afirmación es muy interesante para mí, ruego a usted la inserción de la presente, por lo que le quedará agradecido s. s.

Barcelona, 2 Mayo 1912.

Diputación

Primera sesión del primer periodo
Se ha celebrado en la Diputación provincial la primera sesión del primer periodo, presidiendo el señor Prat de la Riba, por delegación del gobernador civil, que excusó su asistencia.

El secretario de la corporación, señor Parés, dió lectura a los artículos del reglamento pertinentes al caso y también al oficio del señor Portela delegando al señor Prat de la Riba para que le representara.

Seguidamente el señor Prat de la Riba, en nombre del Gobierno, declaró abierto el primer periodo de sesiones.

Después de aprobada el acta, a propuesta del presidente se acordó que fueran ocho las sesiones que se celebrarán en el actual periodo, leyéndose seguidamente la Memoria de los asuntos pendientes de resolución por la Comisión provincial durante el interregno de sesiones.

El presidente suspendió luego la sesión para que los diputados se pusieran de acuerdo sobre la designación del que había de desempeñar el cargo de vicepresidente de la Comisión provincial, resultando elegido, previa votación por papelitas, don Luis Moret, por 19 votos y 12 papelitas en blanco.

Después el presidente volvió a suspender la sesión para que los diputados se pusieran de acuerdo respecto a la designación de los cuatro señores diputados que han de formar parte de la Comisión mixta de Redutamiento, dos de ellos en concepto de vocales propietarios y los otros dos en el de suplentes.

En virtud de votación resultaron elegidos los señores Ráfols, Argemí y Bartrina, por 24 votos y 4 papelitas en blanco; los dos primeros en concepto de propietarios y los últimos como suplentes.

Después se dió cuenta de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en el interregno de sesiones, siendo todos ellos aprobados sin discusión, excepto el que hacía referencia a la autorización solicitada del señor obispo de la diócesis para que en la capilla de San Jorge pudieran contraer matrimonio los diputados provinciales.

El señor Guerra del Río calificó de ridículo lo sucedido y muy especialmente la urgencia con que se había tomado el acuerdo.

Gobierno civil

Invitación
Ha sido invitado el gobernador civil para concurrir a Tortosa, con motivo del viaje a que iba ciudad el Rey.

El señor Portela se excusó de asistir, por no ser de la jurisdicción de su mando ninguna de las poblaciones que el Rey recorrerá.

De Sanidad
El gobernador civil celebró una larga conferencia con el inspector provincial de Sanidad.

En dicha conferencia trataron de activar la campaña sanitaria.

El gobernador dió orden al inspector de Sanidad para que éste a su vez ordene a todos los pueblos de la provincia, que tengan dispuestos y con el personal necesario los locales de desinfección y que envíen muestras de agua potable de los pueblos que en el pasado verano sufrieron enfermedades infecciosas.

Tanto el señor Portela como el inspector de Sanidad están dispuestos a que la campaña sanitaria sea enérgica y abarque a todos los pueblos de la provincia.

En breve se publicará una circular dirigida a los alcaldes dándoles instrucciones sanitarias.

Cuentas municipales
El gobernador, con esta fecha, ha despachado los siguientes asuntos:

«Aprobación de las cuentas municipales de Aleria, Calella, Monistrol de Montserrat, Polinyá y Viver, de 1911.»

«Autorizando el presupuesto municipal extraordinario de Pla del Panadés para el corriente año.»

Recordando la solvencia de los pleitos de reparos a los alcaldes de Casserras, Tagamanent y San Pedro Salavina.

Disponiendo que los empleados de la sección de Cuentas se personen en varios pueblos para formar de oficio las cuentas municipales correspondientes a 1911 y la cuenta del primer trimestre del corriente año.

Sociales
De la huelga no ira
Analizando Pamiro de Maezta las consecuencias de la huelga de los mineros ingleses, dice «que las cosas quedan muy o peor que antes para los patronos, para el Gobierno y para el proletariado.»

Los obreros pierden. Sus Asociaciones han quedado sin dinero y divididas.

Los obreros tienen la sensación más que la de envidia, de que no se les ha sabido dirigir.

Los obreros dicen que no han sabido negociar con el Gobierno, y si solamente con los patronos.

Los otros se lamentan de que no haya acompañado a la huelga de los mineros, la de los obreros de transporte y los ferroviarios.

«Ante uno de estos años, los obreros no podrán obrar eficazmente sino que se limitarán a investigar lo que ha pasado, para que no se pierda el todo la lección.»

«En el propechos enseñan as que de la monstruosa huelga se desprenden y que deber ser bien estudiadas para el porvenir en el desarrollo de esos grandes movimientos sociales.»

Unión Obrera del Arte de Imprimir
Mañana domingo 5 del corriente, la Unión Obrera del arte de imprimir, celebrará reunión general ordinaria en su local social, San Pablo, 83, entre cuatro, a las diez de la mañana.

Se recomienda la puntual asistencia, puesto que son importantes los asuntos a tratar en el siguiente orden del día:

«Hoy entra de guardia el juzgado de la Universidad, con el secretario don Antonio Codorniu.»

«Por diversos juzgados de instrucción y municipales de esta capital, se interesa la comparecencia de Josefa González Mardreño, Angel Masana Calvo, Agustín Roig Carreté, Vicente Radenas Negre, Casimira Torres Serra, José Fonts Guinovat, Jaime Rovira, Concepción Moya Reich, David Llasat Escrivá, Esteban Torrents, Lucía Silvestre, Enrique Pina, Fijomona Raurés, Ramón Plaza, Dolores Solá, Rosa García, Antonio Allasar, Miguel Gil Montell, Esteban Domingo Querol, Mateo Ferrer Miró y Jaime Estanc.»

«De las impresiones rebudes pel Comité organizador y que son consecuencia del resultado de la tasca preparatoria realizada, podem deduirme qu'el III Congrés d'Esperantistes Catalans obtindrà un èxit gran, ja que totes les entitats i particulars a qui s'ha demanat concurs han respost oferint entusiasta y incondicionalment la seva cooperació y apoi per portar a bon terme aquest acte, assamblea d'un nucli d'esperantistes catalans que té imposada la tasca cultural de divulgar l'Esperanto a dintre de Catalunya.»

«Fentse càrrec els organitzadors de la trascendencia y significació d'aquest Congrés, han emprés una tasca de preparació que tendeix a donarli al empenys que una organizació perfecta, una significació ben popular.»

«Llarg seria enumerar una a una les gestions que en aquest sentit ha fet aquest Comité; ens concretarem doncs a donar a conèixer aquelles que son d'utilitat y d'interès públic.»

«Com anunci del Congrés, s'han publicat uns segells representatius del edifici antic y modern d'aquesta ciutat que més se distinguen per la seva notabilitat y estan també pròximes a publicarse unes postals anunciadores dels «Jocs Florals» quina significació artística es adequada a aquesta festa; tot lo qual se vendrà al preu de un y deu cèntims respectivament en tots els grups adherits a la Federació.»

«En quant a propaganda ja's porta feta molta tasca; però es de remarcar especialment per la seva eficacia, la dels periódics locals que han obert tots una secció d'Esperanto, per medi de la qual y cada un desde'l seu respectiu camp d'acció, propaguen l'ideal esperantista donant a conèixer entre'l poble els seus progressos y la seva marxa universal.»

«Aquesta es la tasca més remarcable que com a propaganda ha realitzat fins avui aquest Comité y ue va encaminada a donar un sentit de popularitat al III Congrés Esperantista Catalá, a fi de que assolixi un èxit esplendent, en consonancia amb l'importancia de K. E. F. y am la trascendencia de l'obra que aquesta entitat té de portar a cap.»

Tarrasa 22 Abril de 1912. — El president, Valenti Alavedra.

REVISTA DE TRIBUNALES

Audiencia provincial.—Sección primera.—Hurto.—Ayer compareció ante el tribunal constituido en la sección primera, Juan Pons Sala, el cual ha sido ya ejecutoriamente condenado dos veces por hurto y una por robo.

El expresado individuo fué detenido en una caja de préstamos de la calle del Arco del Teatro, en el momento en que iba a empuñar algunas ropas y efectos que había sustraído de una habitación de la calle de Montserrat.

El fiscal pidió que a Juan Pons se sean impuestos cuatro años y dos meses de presidio correccional.

Otro hurto.—Ante la misma sección compareció también ayer Tomás Torrabella Costafreda. Este individuo fué detenido al pasar por uno de los teleros de consumos de esta ciudad, en compañía de cuatro gallinas y un gallo, que si bien manifestó haber hurtado, no pudo precisar de donde, ni fué dable averiguarlo durante la tramitación de la causa.

Para este sujeto, el señor fiscal pidió dos meses y un día de arresto mayor.

En urias a la autoridad.—Vióse la causa instruida por el juzgado de Atazaras contra de Tomás Herreros, para quien el representante del ministerio público solicitó la imposición de cinco meses de arresto mayor, por considerarle responsable de la publicación de un artículo en el periódico «Tierra y Libertad», del que es director el procesado, cuyo escrito se estimó injurioso para el señor gobernador.

Sección tercera.—Simulación de contrato.—Presidiendo el magistrado don José Catalá, empezó ayer mañana la vista de la causa por aquel delito instruida por el juzgado del distrito de la Barceloneta, contra de Salvador Rovira Giró, José Oliver Rafné e Ignacio Vives Vilella, este último en rebeldía.

El ministerio público estaba representado por el abogado fiscal señor Rosés y sostenía la acusación privada el letrado señor Anguera. Defendían a los procesados Rovira y Oliver, los señores Degollada y Catalá.

Según se desprende de los antecedentes leídos por el señor secretario, dieron motivo a la instrucción de la causa, los siguientes hechos:

En Marzo del año 1908, Salvador Rovira, en unión de sus hermanos Angel y Antonio, contrato y formalizó un préstamo de veinte mil pesetas, con su primo hermano don Jacinto Rovira.

Llegado el día del vencimiento, no hizo el Salvador Rovira efectiva la deuda; y como transcurriera el tiempo sin que el acreedor consiguiera ver satisfecha aquella no tuvo mas remedio que acudir al tribunal promoviendo diligencias preparatorias de la vía ejecutiva.

Durante ellas, el repetido deudor no sólo negó la firma del documento para ganar tiempo, sino que puesto de acuerdo con los otros dos procesados Ignacio Vives y José Oliver, simuló a favor de este último un préstamo de treinta y cinco mil pesetas, haciendo, con ello, que se trabara embargo contra él y contra de sus hermanos, para así quedar, aparentemente, sin bienes y burlar al verdadero deudor en sus intereses.

DIARIO de los SPORTMAN
Ciclismo
Aplec Ciclista de Argentina
Automovilismo
El Automóvil Club y el Ayuntamiento

La Junta directiva del Automóvil Club de Cataluña en la sesión celebrada en el día de ayer, considerando que el acuerdo de este Ayuntamiento de cambiar los números que sin motivo legal ni racional alguno obliga a obtener a los automóviles suficientemente contrasignados por la numeración general del Estado, única que obliga las disposiciones legales vigentes, no puede obedecer a otro fin que el de seguir molestando a los automovilistas con trabas injustas, ha acordado aconsejar a todos los señores socios de este Real Automóvil Club de Cataluña se abstengan de verificar dicho cambio de numeración a que sin derecho legítimo pretende obligar este Municipio y contra cuyas disposiciones se han entablado los correspondientes recursos ante el excelentísimo señor ministro de Fomento y gobernador civil de esta provincia.

Barcelona 2 de Mayo de 1912. — El secretario general, M. M. de Cambra.

El crimen de Bagur
Detención de los autores
En el tren de las 6.15 llegaron ayer tarde de Manresa José Turull García (el «Pagés», natural de Narbonne (Francia) y Rosalia Gubé Bonet, amante del primero, ambos reclamados por el Juzgado de la Bisbal, según adelantó La Publicidad en su conferencia telefónica de ayer con Gerona, por suponerseles coautores del asesinato y robo cometido en Bagur, en la persona de Francisca Pella.

Fueron detenidos por el alcalde de Manresa, auxiliado por la policía gubernativa y convenientemente custodiados, puestos a disposición de las autoridades de Vich, a las cuales los había reclamado el citado Juzgado de la Bisbal.

Al detenerlos se les ocuparon 5,000 pesetas, cuya procedencia no supieron justificar.

Como la orden de detención venía acompañada de la de incoutación, el jefe superior de policía señor Millán Astray, que se trasladó a la estación del Norte, no pudo interrogar a los dos detenidos, de los cuales se tienen toda clase de antecedentes.

El Turull es un conocido quinero y, como su amante, prostituta profesional, ha sufrido condena por robo.

De Manresa nos comunican los siguientes detalles de la detención de los criminales pájaros de cuenta aludidos:

El jefe de policía de Vich telefonó anoche a la comandancia municipal de Manresa, interesando la captura de una mujer que había tomado el automóvil en aquella población con destino a Manresa. El alcalde dió las órdenes oportunas, en virtud de las cuales el jefe de la guardia municipal detuvo, en una fonda de la plaza del Universo, a una mujer llamada Rosalia Bové, de 23 años. Registrada y reconocida, se la encontraron 4,150 pesetas en billetes del Banco de España y 52 en metálico, y se vió que tenía un tatuaje en el brazo izquierdo, en el que se leía: «Manuel José Turull». Inmediatamente se procedió a la busca del indicado sujeto, cuya detención llevó a cabo el propio jefe de la guardia municipal, auxiliado por la policía.

Turull declaró que venía en persecución de la Bové, que se había escapado, llevándose el dinero que poseía, pero estrechado a preguntas, acabó por confesar autor del robo y asesinato perpetrado días pasados en la persona de D. Francisca Pella, en Bagur (Gerona). Los detenidos han sido encarcelados, esperando al jefe de policía de Vich, para que se haga cargo de los mismos y los entregue al Juzgado de la Bisbal, que los tiene reclamados.

Los detenidos serán trasladados hoy a La Bisbal.

Pedid la nueva tarifa en baja
Febrero 1912
Hutchinson
64-RAMBLA DE CATALUÑA-64
BARCELONA

Crónica general • Políticas • Sociales • Arte • Teatros • Sport

Dinámica atmosférica

El tiempo para hoy en la Europa central y meridional

El jueves llovió en Irlanda y nevó en Moscu. Las masas de nubes de la borrasca de Azores llegaban ayer a Portugal, bajando las presiones en toda la península ibérica...

Bolsa del Trabajo

Durante el día de ayer, se registraron las siguientes ofertas de trabajo: 1445-50. Corredores de tintas. 1451. Recadero meritório. 1452-53. Oficiales modistas. 1454-55. Medias oficiales modistas.

NOTICIAS

DELEGACION DE HACIENDA. La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy, los siguientes pagos: Junta de Obras del Puerto, 37,050 pesetas; Emilio Costaner, 2,500; Geografía Comercial, 220; Antonio Salas, 282.38; Francisco Martín, 1,500; Martín Bover, 1,147.70; Manuel Ricart, 1,500; José Deu y compañía, 2,259.12; Bosch y Ca, 3,841.14; Luis Masó, 97.02; José Ribas, 97.02; Inspector general de Sanidad, 1,621.62; Coll Hermanos, 1,138.88; Antonio Prat, 75.13; Juan Paituve, 214.44; Sucesores de Juan Ribas, 216.88; Luis Ribas, 1,418.75; Josefa Ferrer, 7,963.10; Federico García, 418.59; Pedro G. Maristany, 1,603.56; Zuhdi Zingg y Marcell, 361.09; P. Soula, 207.5; Compañía Singer, 11.05; Adela Girona, 358.40; Compañía Singer, 631.19; en oro: Vda. de Buenaventura Solá, 300; y Compañía Singer, 320.

CONFERENCIA. Hoy sábado, a las diez de la noche, dará en el Centre d'Unió Federal Nacionalista Republicana del distrito según, Baja de San Pedro, 38, una conferencia el señor Delfi Dalmau, versando sobre el efecto del nacionalismo en la evolución lingüística y la significación del Esperanto en este orden.

CONSEJOS DEL MEDICO. Muchas son las formas de agotamiento nervioso, y varias son las causas que determinan en nuestro organismo estas morbosas manifestaciones, las cuales, si curadas en tiempo, no dejan rastro, y si descuidadas degeneran en morbos casi siempre de éxito fatal. Así es que se impone una cura inmediata. Consultad vuestro médico si la cura del «Metarsile Menarini» es a propósito para vosotros.

El «Metarsile Menarini» ha sido experimentado con inmejorables resultados en los principales hospitales y clínicas de España, y se puede hallar en todas las principales farmacias. Durante el trimestre que empieza en el mes actual y acaba en Septiembre próximo ejercerán la inspección de mercados los concejales siguientes: Barceloneta, Borne, Pescadería y Volateria, señor Balaguera. Unión y Clot, señor Rosé. Porvenir, señor Ricart. San José, señor Soriano. Concepción, señor Ardua. San Andrés, Sagrera y Horta, señor Condomes. Sans y Hostafranchs, señor Serra. Santa Catalina, señor Arola. San Antonio y Encantes, señor Lluch. Libertad, Revolución y Abacera, señor Gualton.

La Sociedad de Medicina de los Artíficos que la «Piperazina doctor Grau» es recetada por los médicos para combatir el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arañitas, mal de piedra, neuralgias, etc. La Sociedad Pediátrica Española, celebrará sesión ordinaria, hoy sábado día 4, a las siete de la tarde, en la que se discutirá el problema del «Suicidio en los niños». Se presentarán además las siguientes comunicaciones: «Dos casos de dactilitis tuberculosa, curados por un tratamiento médico», por el señor Menacho. «Un caso de celosoma», por el señor Valdés y «Oclusión intestinal por peritonitis tuberculosa», por el señor Cirac.

En el Círculo del Liceo se ha reunido la comisión organizadora del festival que dicho Círculo prepara para el 2 de Junio en el Tibidabo a beneficio de los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla. Entre los acuerdos de importancia tomase el de que el vocal de la Junta de dicho Círculo, D. José Boda saliera para Tánger a contratar músicos árabes para tomar parte en el festival y para el servicio del café moruno que se establecerá en el recinto de la fiesta. El señor Boda salió el jueves en el vapor «M. L. Villaverde» para Tánger. Fijose también la entrada general a la fiesta en una peseta, y en el recinto del Círculo del Tibidabo en 15 pesetas para los caballeros y 5 para las señoras, con derecho a todos los espectáculos que se celebren durante el día. Se ha reunido en casa de su presidenta D. Josefina Juliá la Junta auxiliar de señoritas del festival que el Círculo del Liceo organiza para el 2 de Junio en el Tibidabo.

Reinó en ella gran entusiasmo para copiar el mejor éxito de la fiesta y se cambiaron impresiones a este objeto entre las reunidas. La señorita de Juliá y su señora madre hicieron como saben los honores de la casa y obsequiaron con un espléndido te a sus amigos. «¿Cual es el mejor alimento para los niños? La CREMA MONTSENY, extracto puro de leche. Uno de estos días comenzará en el Ateneo Barcelonés, la serie de cuatro conferencias que el señor Doméncch y Montaner, se propone explicar sobre el tema: «Acústica de las salas».

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en la Central de telefonos, Añiñó, 11, por no encontrar los destinatarios: De Valencia: Vicente Vila, Robador, 5. De Alicante: Antonio Rivas, Aragón, 179, 4.º, 2.º. De Lérida: Billings Barlipchs (sin señas). De Vitoria: Baixoras, Pórticos Colón. De Alicante: Ginés Jurquera, San Gil, 3. De Irún: Sixto Díaz, Lista Correos.

Durante el mes de Abril la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por impositores la cantidad de 696,743 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 554,573 pesetas, habiendo abierto 465 libretas nuevas. Las impositores se distribuyeron en la siguiente forma: Oficina de Barcelona, 390,114; Sucursal de Igualada, 47,673; Sucursal de Gerona, 52,611; Sucursal de Tárrega, pesetas 30,868; Sucursal de Lérida, 44,515; Sucursal de Badalona, 28,363; Sucursal de Tarragona, 18,260; Sucursal de Vich, pesetas 53,676; Sucursal de Olot, 30,663; pesetas.

Han visitado al alcalde: El doctor Trallero para hablarle de asuntos de Sanidad; un individuo reclamando el importe de los fuegos artificiales quemados en la fiesta mayor de San Andrés, y una comisión de asentadores de frutas y hortalizas del mercado de San José, para lamentarse de que los carros que traen géneros procedentes de estaciones y del puerto, por ciertas disposiciones no pueden entrar en la plaza hasta las diez de la mañana, irrogándoles grandes perjuicios.

En el Ayuntamiento se ha celebrado la subasta para la adjudicación de varias obras en el cementerio de Las Cortes. Presidió el acto el señor Ricart. Asistieron nueve postores. El tipo de subasta era de 49,500 pesetas, y fue adjudicada por 39,000.

Se han presentado al juzgado del Sur Germán y Alfredo Pellejero, aulor el primero y coautor el segundo del asesinato del encargado de una de las brigadas del Morrot Juan García, ocurrido el día 1 del corriente. Contra ambos se había dictado orden de detención, de la que se dió traslado a la policía. El autor del crimen, Germán Pellejero, afirma que obró en defensa propia, pues Juan García quiso matarle con un cuchillo. Esta manifestación es desmentida por varios testigos presenciales del suceso que aseguran que García no llevaba arma alguna.

Las mejores aguas alcalinas Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado), son insustituibles. Rehus: se toda imitación. Curación extrínseca: Grains de Vala.

Hoy tendrá lugar la inauguración del ciclo de conferencias que sobre «Los hombres del socialismo» ha organizado la Cámara Regional de Cooperativas. La primera de dichas conferencias se dará en el local del Ateneo La Familiar Obrera, de Sans, esta noche a las nueve y media, sobre el tema «Proudhon y los comienzos del socialismo científico», siendo el conferenciante D. José M. Tallada.

En la calle de Filateras rifaron Salvador Padilla y Francisco Casademunt, ocasionándose leves contusiones. Los transeuntes se aglomeraron en el lugar del suceso, contemplando la rifa y promoviendo grande escándalo. Los pendencieros fueron trasladados al Dispensario y conducidos después a la delegación. En el Paseo de Colón un tranvía chocó con un carro, resultando levemente contuso el carretero Rafael Folgado. Convocados por el concejal D. Oriol Martorell se reunieron ayer los propietarios interesados en la apertura de la calle de Ballén, acordando nombrar una comisión gestora, que la componen los señores Boda, Mas, Vilardobé, Maciá, Bofarull, marqués de Sotomermoso, Rius y Torres, y Berenguer.

En la calle del Parlamento le sobrevino un accidente a una mujer llamada Leonor Pastor, habitante en el núm. 18 de la repetida vía, quien falleció al poco rato. Una comisión de obreros de las brigadas municipales han visitado al alcalde quejándose de que se les haya suprimido el «plus» de un real que se les concedió accidentalmente.

SANTO DEL DIA: Santa Mónica viuda y Antonia mr. SANTO DE MAÑANA: Ca Conversión de San Agustín.

Marítimas Según nos comunican los señores Villaverde y C.ª, el vapor correo italiano «Citta di Torino» llegó a Colón, procedente de ésta, el día 29 del pasado mes de Abril. Nos comunica D. Rómulo Bosch y Alsina, agente de la línea Pinillos, haber recibido cablegrama avisando la llegada sin novedad a la Habana del vapor «Conde Wilfredo» el día 2 del corriente, procedente de este puerto y escalas. En esta Comandancia de Marina se interesa la presentación del soldado José

Isidro Gallart, para hacerle entrega de documentos. El vapor inglés «Gangnamian», salió el día 30 del pasado mes de Liverpool con rumbo a ésta. En la Comandancia de Marina se ha recibido la libreta del inscripto Antonio Lull Salort. A la hora de itinerario salió anoche para Palma el vapor correo «Rey Jaime II». A las cuatro de ayer tarde salió para Buenos Aires el vapor correo «León XIII», con carga y numeroso pasaje. D. Marcelino Vicente Valdés, ha sido nombrado capitán del vapor «Puerto Rico». Resultado de los exámenes de los pilotos que fueron aprobados para capitanes en el día de ayer. Sobresalientes, D. Bartolomé Horrach y Seguí y D. José Navarrete y Cantero. Aprobados, D. José Cabanna Equiluz, D. Gabriel Oleaga Díaz, D. Enrique Núñez Laguarda y D. Antonio Esmerats y Borrrel.

Movimiento del puerto. Entradas: De Marsella, vapor «Ciérvana», con carga general y 30 pasajeros. De Gijón, vapor «Elorrio», con carbón mineral. De Mahón, vapor correo «Mahón», con carga general y 20 pasajeros. De Palma, vapor correo «Bellver», con carga general y 38 pasajeros. De Mahón, vapor correo «Isla de Menorca», con carga general y pasaje. De Torrovejeja, goleta «Concepción Mateos», con sal. De Newcastle, vapor «Peña Cabarga», con carbón mineral. De Castellón, vapor «Numancia», con carga general y pasaje. De Amberes y escalas, vapor belga «Congo», con carga general. De Marsella, vapor «Cataluña», con carga general. De Fowey, goleta inglesa «Spina Way», con carbón.

Gacetilla rimada

Pues señor, los fumadores estamos de enhorabuena, ya que si es cierto lo que afirman personas serias, dentro de poco, el tabaco sufrirá una grande merma o rebaja en los importes que han fijado a esa «materia», es decir, pongo por caso, que si hoy pagamos cincuenta céntimos por la «basura» más corriente, si se terciara, es capaz de costar sólo la cantidad de tres «peras». Si la gran Arrendataria en nuestro obsequio, se empeña. El motivo, según dicen, no es debido como piensan algunos, al contrabando que hace que mengüe la renta, y obliga a todo vicioso procurar modo o manera de fumar lo más barato y menos malo que pueda. Tampoco tiene la culpa la «pobre» tabacalera de que rebajen los precios en contra de sus gavetas porque se dió de buena tinta que al sacrificarse ella, lo hace en vista de los ruegos o las varias exigencias de la Junta directiva que sus intereses vela... Es debida la rebaja, a que hay una gran cosecha de patatas, actualmente, y con sus hojas se queda la Arrendataria y le sirven para formar las diversas cajetillas, que fumamos y pagamos cual si fueran «Flor de Mayo», «Santocildes», «Bismarcks», Caruchos o brevas... J. Enrique Dotres

Espectáculos

PRINCIPAL.—Hoy sábado beneficio de la aplaudida actriz Josepina Santolaria, «La alcaldesa de Pastana» protagonista Sra. Xirgu, la comedia de gran éxito «El misterio Jimmy Samson», a las 9. Mañana domingo tarde «El misterio Jimmy Samson». «Electra» ruidoso éxito, triunfo fenomenal por la Sra. Xirgu. Noche «En Pau de las calzas curtas». «El misterio Jimmy Samson» famosa comedia inglesa. Lunes de moda función dedicada y con asistencia del eminente poeta americano D. Ruben Dario, «La perra gorda», «Electra». Lectura de poesías del gran americano. Miércoles estreno «El fill de Grista» tragedia A. Carrion. TEATRO INTIM. Círculo historich-teatral «El genit de la comedia». Direcció A. Gual. Abonament a las 3 sesiones días 10, 13 y 17. Segueix obert en comptaduría.

Teatro Catalá ROMEA Hoy sábado noche a las 9 y cuarto. Función cómica, la comedia en 3 actos.

La Divina Providencia y la atracción de arte «La Ricadoras». Mañana tarde y noche a petición de numeroso público que no pudo adquirir localidades el domingo último, se darán dos últimas representaciones en día festivo de «La divina providencia» y la atracción de arte «La Ricadoras» Miércoles estreno de «Lucifer».

Teatro Circo Barcelonés TEATRO APOLO GRANDES CINEMATOGRAFOS Sesiones completas de 4 y 7 tarde y de 9 a 12 noche PRECIOS POPULARES 20 PELLICULAS 20 de verdadero estreno entre ellas, Ministro y Sufrajistas Las tres sultanas La luz y el amor y la de actualidad

Captura y muerte del bandido Bonnot Hoy estreno de Pathé de gran sensación Los mártires de la vida Teatro Tivoli Hoy sábado tarde a las 5 y cuarto. Butacas 0 70 pias. Entradas 0 22. Precioso vermouth. 1.º «El rescate de Goya», 2.º «El príncipe Castor» ovacionados todos los números. Noche a las 9 y cuarto. Butacas a pias. Entradas 0 52. El único cartel de Barcelona. 1.º «El príncipe Castor». 2.º segunda representación de la verdaderamente mundial opereta en tres actos.

LA CORTE DE BEATRIZ presentada con toda propiedad y lujo, decorado nuevo y espléndido, esta opereta ha sido ovacionada en todos los más renombrados teatros de orbe entero. Mañana domingo tarde y noche «La corte de Beatriz». En preparación «El cuarteto Pons».

TEATRO NOVEDADES Tourné por 12 únicas funciones de la compañía Gran Guiñol italiano. Director OAVALLER A. SAINATI Primera actriz Bella Starace Sainati Compañía de éxito mundial. Espectáculo nuevo en Barcelona. Debut domingo 5 de Mayo. Noche a las 9 en punto. 1.º del abono a gran moda aristocrática. 1.º «El molino», 2.º «L'automa», 3.º «Luis», 4.º «Noche ma sentite paroles». Se despacha en co «Actura». Continúa abierto el abono. Lunes 2.º gran moda, escogido programa, todo estrenos.

TEATRE DE CATALUNYA (El Dorado) Sindicato d' autors dramatics catalans.—Avui di sapte, la nova comedia en tres actes, «El despatriat», y

Estrena de El gran Aleix drama en dos actos, original de Joan Puig y Ferrer. Demá diumenge, tarde y nit, «El despatriat» y «El gran Aleix».

GRAN TEATRO ESPAÑOL A fin de presentar la obra con toda pulcritud y esmero acostumbrada por esta compañía, se aplaza hasta el próximo martes el estreno de «Casta Susana». Hoy sábado a las 9 y cuarto. El grandioso espectáculo en 3 actos y 7 cuadros.

CIGALA E FORMICA protagonista Lina Sartori. Mañana dos grandes funciones. Tarde a las 4, repetición del beneficio de Lina Sartori. «Cigala e formica» y las canciones «Sorrentina» y «Chiribiribí». Noche por única vez «Boccaccio». Martes soirée sensacional «Casta Susana».

TEATRO COMICO Gran compañía dirigida por R. Güell y J. Vivas de la que forma parte la genial Pilar Martí, Angeline Villar y Pepe Viñals. Hoy sábado 4 de mayo, a las 9 especial 35 céntimos, colosal función. 1.º La opereta en 3 actos de grandioso éxito.

LA MUJER MODERNA de presentación e interpretación incomparables, libro graciosísimo, deliciosa partitura, 2.º la nueva zarzuela en 2 actos y 3 cuadros, «El refugio amarillo» decorado nuevo, protagonistas Pilar Martí y Ricardo Güell. Couples de ventríloquas, nuevos y de actualidad, interés, gracia, emoción. Todo lo reúne nuestro seguro grandioso éxito. El domingo selectos programas a las 3 y media, 6 y 9 y cuarto. Próximamente la sensacional carrera aérea de automóviles. En preparación un verdadero acontecimiento teatral. Se despacha en contaduría.

GRAN SALON DORE Hoy sábado hermoso programa de películas y atracciones «La Sikora» con sus palomas amarradas, «Arrow and Duns» barristas excéntricos de primer orden nuevos en Barcelona. últimos días de «La Chabala» hermosa canzonetista. Reparación de la eminente cantante de aires regionales.

Reparación LA TORRERICA Reparación Hoy o nunca al Doré para admirar a la mejor cantante de aires regionales que tenemos en España. Martes 7 Mayo. Martes 7 Mayo. Paqueta Escribano

Ideal Cine Importantes estrenos para hoy. «A través del fuego» «El perro del ciego» «El estado de la ruina», «Algunos paisajes de los alrededores de París». Exito grandioso de la emocionante película tomada del natural «Arresto y muerte del bandido Bonnot». Lunes estrenos sensacionales. Mañana a las 11, gran vermouth.

ALCAZAR ESPAÑOL.—Unión, 7. Todas las tardes a las 3, gran troupe de variedades. Todas las noches a las 10, «La deuxième revue de l'Alcazar», grandioso éxito.

Gran Edén Concert «MUSIC-HALL PARISIEN»

Music-Hall LA BUENA SOMBRA Jinjol, 3.—Teléfono, 1801 Tarde y noche la aplaudida revista en 7 cuadros, «L'amour guérit tout», gran concierto por toda la numerosa troupe. Noche el «Trio Delmonte» hermosa y juventud, debut de «Mlle. Fernandez», gran goummeuse. Lunes reprise de las tardes alegres.

Teatro Arnau Music-Hall Todos los días secciones tarde a las 3 y media a las 6 y noche a las 9 y media. Exito inmenso de Julia David

El 10 de Mayo el debut más sensacional del año Pastora Imperlo

Petit Moulin Rouge Todos los días tarde y noche, grandes conciertos. «La Morénita» «Regia Soler» «Mlle. Monn» «Sara del Monté» «Paqueta Roca» «Luz Estrella» «La Baturrিকা» «Carmen la Palmesana» «Fábrilita» «Bella Valquiria»

Cádiz Gran Café Concert Marqués del Duero, 106 (Paralelo) Siguen actuando en este acreditado concierto variedad de artistas, las que adquieren cada día más aplausos.

Café Concerto EL RECREO 85. Marqués del Duero, 85 Todos los días concierto por renombradas artistas La Canudas, Lina Moreno Hermanas Lizart

La Giralda San Ramón, 6.—Bailes todos los días tarde y noche martes, jueves y sábados con Banda.—Servicio de restaurant.

Salones Pay-Pay Calle San Pablo, entrada Amalia, 37, bis Próximamente inauguración del nuevo Salón de la sociedad el Pay-Pay.

Salones Gran Peña Sociedad Recreativa.—San Pablo, 83 Todos los días grandes bailes de orquesta. Gran cinematógrafo. Servicio por 50 elegantes señoritas.

MUNDIAL PALACE.—Concierto Santos los días. Cubiertos desde pesetas 3'50. Los viernes, bouffabaisé. Sábados menú corriente y vegetariano. Palau de la Música Catalana Lunes 6 Mayo 1912. A las 9 y media noche. 1.º de los 5 grandes conciertos por la ORQUESTA SINFÓNICA DE MADRID Director: E. F. ARBOS Programa: Mozart, Beethoven, Wagner, Bach, Liszt. Continúa abierto el abono y despacho de localidades para el primer concierto en el almacén de música casa Dotesio, 1 y 3 Puerta del Ángel.

Saturno Parque REAPERTURA HOY 4 DE MAYO A las 9 y media noche Los Urales, Montañas rusas, con el monstruoso gusano de emocionantes sorpresas en el interior, Water-Chutte con barca forma torpedos. Carroussel Parisien, con elegantes carrujes y sensoriales pendientes; Plataforma de la risa única en España, y de gran éxito en el extranjero. Skatink-flink con grandiosa pista ovalada, y valla con salva-golpes, bajo la dirección de los mundialmente celebrados hermanos Tumilet. Tobogán Glissón de construcción metálica, con tres canales y, e-pléridos ascensor. Laboratorio con escalera diabólica é ingeniosas combinaciones para desorientarse. Aéreo-Sport. Ferrocarril miniatura, Columpios, Sport-walk, elegantes pium, pam, pum; Tiro al blanco y de precisión; tiro de pichón. Precioso kiosco-bar para consumaciones económicas; Teatro-Cine. Elegantisimo y espacioso café, con selecto, esmerado y completo servicio, bonitos kioscos artísticos y deslumbrante iluminación. Amenizará diariamente, tardes y noches, la renombrada banda, del regimiento de Alcántara.—Entrada de paseo, 10 céntimos. Entrada de paseo 10 céntimos. Nota.—Quedan nulos todos los pases de la temporada anterior.

Plaza de toros antigua Domingo, 5 de Mayo 6 novillos-toros de IBARRA, 6 (Hoy Viuda de Siler) Pastoret, Gabardito y Posadas (Los tres nuevos en Barcelona) A las cuatro y media.

Nueva Plaza de Toros Domingo 5 Mayo El Gallo y Gaona 6 toros andaluzes.—A las cuatro y media.

LA RABASSADA MUSIC-HALL Todos los días, selecta función de 10 a 12 noche, por distinguidas artistas. HOTEL RESTAURANT abierto día y noche. Gabinetes particulares Cocina de primera. Servicio a la carta y cubiertos desde 5 pesetas. Teléfono n.º 7643. CONCIERTOS en el Salón Comedor del Restaurant de 1 a 3 tarde y de 5 a 7 noche (Five o'clock tea) por una orquesta de profesores dirigidos por el maestro Pérez Cabrero. Atracciones americanas Scenio, Ballway, Water-Chute, Bowling Alley, Cake-Walk, Casa encantada, Palacio de cristal, Palacio de la risa, Paseos, etc. Tránvia directo desde la Plaza de Catalunya a la Rabassada.

LA RABASSADA GRAN MATCH BOXEO Y LUCHA desde el sábado, 4 Mayo 1912, á las 10 noche 14 campeones profesionales 2 damas campeones Celestín Movet, Laurent le Stéphanois y Apollina ofrecen respectivamente 5,000 ptas. y 2,500 ptas. ¿quien los venza LOCALIDADES Palcos laterales. . . . . 50 pesetas. Butacas 1.ª fila. . . . . 10 2.ª a 6.ª fila. . . . . 7'50 Sillas 7.ª a 16.ª fila. . . . . 5'00 17.ª a 28.ª fila. . . . . 3'00 De venta: Maison Dorée, Hotel Colón, Contería Reia, Casa Aurigenma y en La Rabassada (Teléfono número 7648). MEDIOS DE COMUNICACION Tránvia directo desde la Plaza de Catalunya. Servicio especial de automóviles desde la Puerta del Ángel y desde Casa Gomis. Carruajes desde el funicular del Tibidabo a La Rabassada.

FIESTAS MAYORES La tan renombrada orquesta «Torres», de esta capital, ha sido contratada para la fiesta mayor de Sardanyola que se celebra el 5 y el 6 del corriente.

Esanofele (CONTRAVENENO DEL MOSQUITO) Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas Cura radicalmente las fiebres de Barcelona Dosis curativa: 6 pildoras diarias por quince días. Dosis preventiva y reconstituyente: 2 pildoras diarias. Rogamos a los señores Doctores, que lo ensayen en los casos que resultan incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonarán nunca. ANOFELE Mosquito que propaga la fiebre palúdica Depósito: ALFREDO ROLDANO Depósito: Pérez Marín y O.ª Madrid/Barcelona.

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad.

TELÉFONO Y TELÉGRAFO

Cataluña-España y Extranjero

Madrid 3, a las 10'15

La «Gaceta»

La Gaceta publica: Disponiendo se anuncie a oposición libre la cátedra de Hidrología Médica vacante en el Doctorado de la Facultad de Medicina de la Universidad Central...

Mejora y regreso

Las noticias de Londres dan cuenta de hallarse mejorada la hija del ministro de Instrucción pública.

Reunión de comisiones

Esta tarde se reunirán las comisiones de presupuestos y suplicatorios.

Proyecto de ley

En la sesión de esta tarde será leído en el Congreso un proyecto de ley autorizando al Gobierno para distribuir entre las provincias damnificadas por la sequía el remanente de 800.000 pesetas del crédito que se concedió con destino a aliviar los daños causados por las inundaciones.

El acta de Cambó

Es probable que si se reúne esta tarde la Comisión de actas del Congreso de dictamen favorable a la del señor Cambó, para que este señor pueda jurar el cargo en cualquier momento de la sesión de hoy.

La Federación Nacional Olivarera

Hoy se celebrará una Asamblea organizada por la Federación Nacional Olivarera. Esta nueva Federación, puramente agrícola, industrial y mercantil, se ha constituido por iniciativa de D. José Prado Palacio.

Madrid 3, a las 14

Hablando con Canalejas

Como esta mañana no ha visto el presidente del Consejo al señor García Prieto, no sabía nada de cosas internacionales.

Supone que en la recepción diplomática el ministro de Estado habrá visto a los embajadores francés e inglés.

Las fuerzas que se enviaron a Larache han desembarcado todas con el material correspondiente y han quedado alojadas en barracones.

Esto permitirá enviar a Alcazarquivir fuerzas de las que hasta hoy han permanecido en Larache.

De Melilla hay noticias de haberse efectuado por distintas columnas cuatro o cinco reconocimientos sin haber encontrado al enemigo.

De política interior tampoco habrá hoy grandes cosas.

El presidente ha estado parquísimo en sus manifestaciones; se ha limitado a anunciar que a primera hora, en el Congreso, el ministro de la Gobernación hará uso de la palabra, para explicar la intervención que él tuvo en el famoso asunto del «Ratón Pelao», y espera el señor Canalejas que queden totalmente desvanecidas muchas insidias que han servido estos días para emocionar a las gentes con discursos agresivos.

Con las manifestaciones que hoy haga el señor Barroso quedará planteado el debate político.

Asamblea olivarera

Hoy se ha celebrado la Asamblea de la Federación Nacional Olivarera para fomentar la riqueza olivícola en todas sus manifestaciones.

A la Asamblea han asistido representantes de todas las regiones olivareras.

Presidió el diputado señor Prado Palacios, quedando aprobado con ligeras modificaciones el proyecto de estatutos por el cual ha de regirse la Federación Nacional Olivarera, y las conclusiones, que fueron:

Modificación de las partidas correspondientes de los aranceles, aumentando 12 pesetas más, por derechos de importación, cada 100 kilos de semillas oleaginosas que se introduzcan en España.

Persecución oficial de las adulteraciones.

Interesar del ministro de Fomento la creación de un cuerpo de guardería rural, dependiente de las Diputaciones provinciales.

Necesidad de que se modifiquen los trazados internacionales.

Unificación de tarifas férreas de transporte dentro de la península y rebaja de las mismas.

Desnaturalización de los aceites de semillas importadas.

Establecimiento de una escala máxima de fletes para los aceites de oliva y aceitunas a las compañías navieras acogidas a los beneficios de las leyes nacionales.

Extinción de las plagas que atacan al olivo.

Abolición del impuesto de consumos del aceite.

Y, por último, se nombró una comisión permanente, con residencia en Madrid, compuesta de los señores Prado Palacios, Feliu, Estevan, Anguista, Melgares, Bueño, Coba, barón de Balleján y marqués de Mondejar, para defender y solventar los asuntos que afectan a la Federación.

Carta de Canalejas a los diputados ministeriales

Firmada por el señor Canalejas, han recibido los diputados ministeriales la siguiente carta:

«La minoría de Conjuración republicano-socialista ha declarado su propósito de impedir que se celebren sesiones o se adopten acuerdos sin reunir el «cuorum» que

determina para diversas atenciones parlamentarias el Reglamento del Congreso.

A esta injustificada agresión necesitamos responder reuniendo todos los días desde primera a última hora el número suficiente de diputados de la mayoría, que salvo el caso de una votación definitiva es el de 70.

La suspensión de sesiones por falta de número para abrirse o para adoptar acuerdo, implicaría una situación gravísima para el Gobierno, y por eso he resuelto solicitar el concurso de mis buenos y queridos amigos y correligionarios para que los residentes en Madrid concurren a las sesiones y los que actualmente residen en provincias procuren durante los meses de Mayo, Junio y Julio estar en Madrid y acudir al Congreso todas las tardes.

Si este ruego no pudiera ser atendido y mis propósitos se malograsen, claro es que yo no podría continuar aceptando la responsabilidad del Gobierno, ni el partido podría dignamente cumplir su misión frustrada por falta de calor y apoyo de sus amigos.

Al requerimiento del señor Canalejas han acudido muchos diputados de la mayoría desde primera hora al Congreso. Los conservadores también en buen número estaban en el Congreso desde primera hora.

Los republicanos, al ver que había número suficiente de diputados para abrir la sesión, se abstuvieron de pedir que se contara el número.

Han llegado a Madrid los señores Cambó, Ventosa y Llari.

Madrid 3, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 84'50. Interior fin de mes, 00'00. Próximo, 00'00. Amortizable 5 por 100, 91'85. Amortizable 4 por 100, 94'00. Banco hipotecario, 101'10. Banco de España, 432'00. Tabacos, 289'00. Nortes, 00'00. Francos, 6'75. Libras, 26'92. Río de la Plata, contado, 482'00; próximo, 483'00.

Llegada de diputados

Han llegado los señores Sol y Ortega y Garriga y Massó.

Una querrela

Hoy se hablaba en el Congreso de una querrela que ha presentado contra la Sala de lo civil del Tribunal Supremo un diputado catalán que representa a una población andaluza.

Bolsín

Interior, 85'17.

De provincias

Desde Gerona

El tiempo.-Acuerdos del Ayuntamiento.-Las fiestas de Figueras.-Vecinos denunciados.-Vaca tuberculosa.

Gerona 3, a las 18'45. (Conferencia telefónica.)

Hace un tiempo inmejorable. El Ayuntamiento en la sesión de esta tarde ha tomado los siguientes acuerdos: Darso por enterado de una comunicación del capitán general de Cataluña participando la imposibilidad de restablecer el destacamento de caballería que guardaba Gerona.

Aprobar la colocación de aparatos sistema Verdager en los inodoros.

Nombrar una comisión para que secunde la iniciativa de la Unión Gremial para celebrar una Asamblea en la que se tratará de los medios conducentes a remediar la crisis económica.

Pasar a la comisión correspondiente la instancia del Consistorio de los Juegos Florales que pide la concesión de un premio.

Conceder permiso de obras a José Perich.

Han salido para Figueras centenares de personas en trenes extraordinarios.

Han sido denunciados los vecinos de Salt, Pedro Alsina y Pablo Ministro, que dejaron abandonados en la carretera de Santa Coloma a San Juan de las Abadesas un carro y una tartana.

El veterinario municipal ha ordenado la incineración de una vaca tuberculosa sacrificada en el Matadero. Bertrana.

Desde Figueras

Merced de ganado.-Exposición artística.-Automóviles.-Anuncios.-Venta de flores.-La corrida de toros.-Tres cogidas.

Figueras 3, a las 20. (De nuestro enviado especial.) (Conferencia telefónica.)

¡Se respira! Esto he dicho al descender en la estación de Figueras y al abrazar a mi querido compañero Carlos Costa que sabedor de nuestra llegada nos honró con su saludo cariñoso.

El día es espléndido. ¿Do está la tramontana? Sopla una ligera brisa, agradable, que invita a permanecer unos días en Figueras sino reclamara mi regreso a Barcelona la corrida del domingo para presenciar las «espantás» del Gallo y los clásicos lances del indio Gaona.

Figueras está animadísimo. Los forasteros llegan a centenares. Aunque el día no es muy caluroso, yo me derrito al contemplar a hermosas mujeres del propio Figueras. Después me atortolo al divisar a elegantes madamas que descienden de espléndidos automóviles. ¡Ciento noventa automóviles franceses han pasado esta mañana a la frontera!

Carolus me aparta de la tentación y me acompaña a visitar la Exposición artística instalada en la Sala Edisson. Exponen muy recomendables obras los señores Berga y Boada.

Prestan servicio extraordinario guardias de seguridad de Barcelona. Algunos me saludan.

En el mercado de ganado se han hecho muchas transacciones.

Volvemos a la Rambla y hermosas damas me vacian los bolsillos con una amabilidad extraordinaria. Las damas—cuyos nombres lamento muchísimo no saber para rendirles el homenaje sincero de mi respeto y de mi admiración—venden flores para engrosar la suscripción destinada a las víctimas de la guerra del Rif.

La venta de flores ha obtenido un gran éxito. Aunque pacifista no me he atrevido a desairar a las damas y por un clavel he dado unas pesetas. No les diré cuantas para que no se asuste el administrador de La Publicidad.

Como buen turista he comido bien, he bebido bien y ¡a los toros!

En la plaza hay una buena entrada.

Hay madames despanpanantes. Aparto la vista de ellas, pues no en balde hago honor a mi condición de casado, y veo que se arranca de los toriles como un relámpago el primer toro tras el banderillo. Alvaradillo, alcanzándole en la barrera. La «carria» no pasa de un puntazo, pero el susto recibido me ha hecho volver la cara hacia las madamas para tranquilizarme un poco.

Los toros de Catalina han sido mansos y de difícil lidia. Han pasado a mejor vida seis peucos.

Minuto y Morenito de Algeciras luchando con la mansedumbre del ganado han despatchado para el otro mundo a las reses muy habilitosamente.

Alvaradillo, Zocato y Morenito han sufrido puntazos que sólo reclaman árnica para su curación.

El desfile ha sido brillantísimo.—Dotres. Llegada del «Reina Oristina»

Coruña.—Ha llegado, procedente de la Habana, el vapor «Reina Cristina», con 277 pasajeros, que regresan a ésta, 213 que van a Gijón y 272 que siguen a Santander.

Entre estos últimos figura el exministro conservador señor Sánchez Toca, a quien acompaña su esposa.

Durante la travesía ha fallecido y ha sido arrojado al mar el pasajero D. Andrés García Vega.

El «Carpathia»

La Línea.—Ha llegado el vapor «Carpathia», procedente de América.

Este vapor es el que salvó a los naufragos del «Titanic».

El príncipe heredero de Bulgaria

Málaga.—A bordo del vapor «Talia», que marcha a Cádiz, viaja de incógnito el príncipe heredero de Bulgaria.

Banquete

San Sebastián.—La condesa de la Vi-

Crónica parlamentaria

El proceso del Ratón Pelao

El ex ministro señor Gasset dice que el fiscal que pedía 14 años de presidio a los procesados, fué trasladado a Bilbao. El fiscal que retiró la acusación, fué ascendido.

Un diputado liberal formula graves acusaciones contra el ministro de la Gobernación y contra el Sr. Sánchez Guerra.

Congreso

Se abre la sesión a las 3,30. Preside el conde de Romanones.

En el banco azul los señores Canalejas, Barroso y Villanueva.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Entra el señor García Prieto.

Se retira el presupuesto que había presentado para 1912.

Se lee la renuncia del acta de diputado del marqués de Figueroa.

La renuncia de una acta

El señor Moral con motivo de la lectura de esta comunicación se lamenta de que no hayan invitado al marqués de Figueroa otros diputados que han sido agraciados con empleos y distinciones.

Se lamenta también de que no hayan venido a la Cámara las relaciones que se han solicitado en varias ocasiones, de diputados que desempeñan destinos.

Dice entre risas y murmullos, que los diputados de la mayoría prefieren seguir comiendo sopa a dos carrillos a cumplir con la ley.

Pide a la presidencia que los empleados de la secretaría de la Cámara revisen la colección de la Gaceta, desde que funcionan estas Cortes, y tomen nota de las gracias y destinos que se han otorgado a los diputados.

El presidente así lo ofrece.

El proceso del «Ratón Pelao»

Habla el señor Barroso

El señor Barroso dice que lleva 30 años de diputado y nunca se ha visto obligado a dar cuenta de actos suyos. Hoy se ve precisado a hacerlo para responder a injustificados ataques que ni siquiera tienen la explicación de un agravio anterior.

Advierte que no quiere dar pretexto para que se zahiera al Gobierno y se dé pábulo a campañas de escándalo.

Y voy—dice—a explicar los hechos.

Se trata de una campaña periodística que todos conocen hecha por un diputado.

Se me atribuye haber presidido en mi casa una reunión siendo ministro de Gracia y Justicia, para amañar un proceso.

Hay que decir, porque se les ha olvidado decirlo a los autores de la campaña, que aquel Gobierno ocupó el Poder el 4 de Diciembre de 1906 y la vista por lo del «Ratón Pelao» empezó en la Audiencia de Córdoba el 5 del mismo mes.

En efecto, la reunión a que se alude se celebró, pero fué para ver el modo de orillar dificultades que había entre los liberales de Córdoba; y de esto sólo se trató en la reunión.

Se habló, sí, del proceso y de la suspensión que había tenido, pero yo advertí a los interlocutores que tuviesen presente que se hallaba allí el ministro de Gracia y Justicia, que lo era tanto en su despacho oficial como en su casa.

Si algo —añade— podía inspirarme interés era que no continuara la suspensión del proceso y así lo manifesté.

El señor Soriano.—Está bien; después de una suspensión de seis años. ¡Oh! ¡oh!, en la mayoría.)

El señor Barroso.—Sabe S. S. muy bien que no tuve intervención alguna en esta suspensión.

El señor Soriano: Pero la tuvo el señor Sánchez Guerra, que es cuñado de S. S.

El señor Barroso sigue diciendo que nadie podrá motejarlo de haber removido caprichosamente jueces ni magistrados durante su época de ministro del ramo. Manifiesta que los magistrados de Córdoba citados en los mítines y periódicos, de los que se ha dicho que fueron trasladados con ascenso como premio a su complacencia en el famoso proceso, lo fueron porque les correspondía por rigurosa antigüedad.

El señor Gasset pide la palabra.

El señor Barroso termina sometiéndose al juicio de la Cámara su conducta, de la cual no tiene que arrepentirse, y haciendo protestas de honradez, que es el mejor

ñaza, esposa del embajador de España en Rusia, obsequió en el restaurant del Monte Ulía, con un banquete de honor al gran duque Wladimiro.

Asistieron el gran duque de Boros y varios aristócratas españoles y extranjeros que vinieron desde Biarritz en cinco automóviles.

Los comensales recorrieron, después de comer, la cumbre del Ulía, admirando el bello panorama que se divisa desde aquellos sitios.

Suceso sangriento

Ferrol.—En la villa de Mugarlos ha ocurrido un hecho criminal que ha conmovido la opinión pública.

Un marido irascible que ya en otras ocasiones había dado muestras de violencia quiso obligar a su mujer, que hace tres días dió a luz un hijo, a que abandonara el lecho. Como ella se negara a complacerle, por no permitirle su estado de salud, el marido la cogió por el brazo y la arrojó al suelo. A los gritos de la mujer acudió el padre del marido y recriminó el proceder de su hijo. Furioso éste, arremetió con un cuchillo contra el viejo, infliriéndole varias heridas, a consecuencia de las que falleció al poco rato.

El vecindario pretendía linchar al parricida, evitándolo a duras penas la guardia civil.

La mujer se halla grave.

Movimiento del puerto

Las Palmas.—A pesar de la huelga de Inglaterra, durante el mes de Abril, han entrado en este puerto 362 vapores y 180 veleros, total 542 buques, con 1.500.000 toneladas, 19.000 tripulantes y 21.000 pasajeros.

Con motivo de la huelga de carbón sólo se han enviado 122 vapores a África, 295 a América y 130 a Oceanía.

otro lado jueces, magistrados y fiscales trasladados.

Termina diciendo que mientras impera el actual estado de cosas no se podrá fiar mucho en la recta administración de justicia.

Rectifica Barroso

El señor Barroso rectifica y dice que en realidad no hubo reunión y por tanto no pudo presidir ninguna. Aquello fué una visita.

Asegura que los funcionarios judiciales ascienden sólo por rigurosa antigüedad.

Dice que el señor Gasset ha hablado de responsabilidades de cinco años. A esto he de responder que de lo que ha pasado fuera de mi casa no sé una palabra. Sólo respondo de mis actos.

Hablaba también el señor Gasset —añade— de que el marqués de Cabra posee un documento de los acusados. Pues bien; el marqués de Cabra está apoyado en la barandilla próxima al banco azul y hace signos negativos con la cabeza.

El señor Rosales.—Estoy autorizado por el marqués de Cabra para negar la existencia de este documento.

El señor Fernández Jiménez.—Pues yo afirmo que lo tiene.

El señor Barroso termina insistiendo en sus protestas de honradez.

Habla Sánchez Guerra

El señor Sánchez Guerra empieza extrañándose de que el señor Gasset estime ahora que su toga de parlamentario tiene máculas que le impidan ser fiscal de los Gobiernos, pues siendo el señor Gasset ministro le consultó varias veces sobre proyectos y decretos. ¿Es que el señor Gasset ha consultado a un hombre a quien creía con mácula, o es que no ha creído en ello hasta que ha dejado de ser ministro?

Manifiesta que no teme campañas de ningún género, ni determinadas amenazas, y se compromete a demostrar en lo sucesivo con documentos particulares y oficiales que el señor Gasset en las seis veces que ha sido ministro no ha hecho nada en favor de los intereses del país y que su presencia en el ministerio de Fomento representa la desorientación, el desbarajuste y el barullo.

Afirma que el plan de los 7.000 kilómetros de carreteras representa para el país una pérdida de 30.000.000 de pesetas.

Con motivo de la cuestión del acta de Cabra, dice que el señor Gasset ha infligido agravios a los que ayer convivían con él.

Recuerda que aunque hubiese en este asunto algo feo o ilegal, está terminado por el amnistio que se convino cuando el asunto se trató en el Parlamento; pero celebra la ocasión que se le presenta para poderlo tratar ahora.

Recuerda también que el acta de Cabra data del mes de Mayo de 1901, y en aquella fecha él era candidato o aspirante a diputado gamacista, que no era ciertamente la mejor condición para disponer del favor ministerial. Por tanto, él era un candidato de oposición que hubo de sostener ruda lucha contra el Gobierno para obtener el acta de diputado.

Recuerda algo que al discutirse el acta dijo «El Imparcial» y que el voto particular que se formuló llevaba una sola firma y no se pidió votación nominal para él.

Madrid 3, a las 20.

Hablando del proceso, dice que fué iniciado por el tercer juez especial y que se formó siendo ministro de Gracia y Justicia el marqués de Tevega, que no era ciertamente enemigo del marqués de la Vega de Armijo, su rival entonces en la provincia de Córdoba.

Yo—dice—desde este momento me negué siempre a hablar del proceso, porque tengo aprendido que en los dos sexos el no saber decir que no, expone a muchos embarazos. (Grandes risas).

Hace algunas consideraciones sobre la marcha del proceso y dice que la vista sólo se suspendió una vez, por fallecimiento de uno de los procesados.

El señor Soriano.—El «Ratón Pelao». Está aquí el tomo donde consta todo y ya hablaremos de lo de Cabra y de lo de Carbuey.

El señor Sánchez Guerra, refiriéndose luego a la reunión en casa del señor Barroso, dice que él no estaba representado en ella, y si alguien lo dice falta a la verdad.

Las personas que estaban en esa reunión—dice—eran todos caballeros; es decir, casi todos ellos. (Rumores.)

No se explica la actitud del señor Gasset respecto de él, pues en el debate de las carreteras discutió sin acritud.

El señor Gasset salió satisfecho, y la crisis, según manifestación del señor Gasset, no se produjo por esto. ¿Por qué, pues, esta saña contra mí?

El señor Gasset, siendo ministro, respecto a mí es hidráulico: siendo diputado, es hidrófobo. (Risas).

Habla Rosales

El señor Rosales habla para alusiones. Dice que en 1901, en efecto, se presentó él como candidato ministerial, luchando frente al señor Sánchez Guerra; pero el favor oficial fué para éste.

Explica lo que ocurrió en aquella elección y su odisea posterior en el Congreso cerca de todos los diputados, para que se apreciase la falsificación del acta de Cabra.

Habla del proceso y dice que el marqués de Cabra no podía consentir que fueran a presidio unos hombres que, por su incultura, se veía a todas luces que no eran los autores materiales de la falsificación; y así lo ofreció en una ocasión que habló al público en el pueblo de Nueva Carteya.

El fiscal, viendo que iban a pagar unos infelices, culpas que no habían cometido, retiró la acusación.

Corroborando manifestaciones hechas por el señor Barroso, afirma que en la reunión celebrada en casa de éste, se habló de los medios de hacer las paces entre los liberales de Córdoba; pero respecto al proceso no se convino ninguna fórmula.

Yo—dice—afirmo como caballero que allí no se convino fórmula alguna.

Habla Natalio Rivas

El señor Rivas (don Natalio), como uno de los concurrentes a la reunión de casa del señor Barroso, interviene y dice que en este asunto apenas ha sido actor.

Dice que su cuñado, que es amigo del señor Sánchez Guerra, le habló por teléfono para participarle que el marqués de Cabra quería retirar la acusación contra los procesados por la falsificación del acta del pueblo de Nueva Carteya, pero que no quería hacerlo sin consultar antes con el marqués de la Vega de Armijo y le rogaba que hiciera él todo lo que pudiera para que se llegara a esta solución.

En efecto; fué a ver a los señores Barroso y Sánchez Guerra y éste último

je nego a hablar una palabra del asunto porque le tocaba muy de cerca.

Llegó su cuñado después a Madrid y ambos siguieron las gestiones y vieron al marqués de Cabra, que también estaba en Madrid, y al señor Rosales, como representante del marqués de la Vega de Armijo.

Vino la reunión en casa del señor Barroso y se habló en ella de la suspensión de la causa. Se llamó al abogado señor Contreras Carmona al aparato telefónico y cuando estuvieron en comunicación se le preguntó la causa de la suspensión de la causa, contestando que obedecía a que se había presentado una certificación por enfermedad. El señor Barroso manifestó que él era ministro de Gracia y Justicia y cuñado del señor Sánchez Guerra y por estas razones estaba obligado a que la justicia se hiciera estrictamente y por tanto ordenaría que al día siguiente se procediera a la vista de la causa.

Luego el señor Rivas acompañó a su cuñado a la estación y no sabe más del asunto.

**Habla Fernández Jiménez**

El señor Fernández Jiménez interviene (prorrogada esta parte de la sesión) ofreciendo decir la verdad, sin apasionamiento de ningún género.

Dice que si antes no habló de este asunto ha sido por respeto al señor Canalejas. Manifiesta que él es liberal, aunque obtuvo los votos contra la voluntad del Gobierno.

Añade que no quiere calificar el acta de Cabra, de falsa ni de legítima, entre otras razones porque es ridículo hablar de una cosa que ocurrió hace once años. (Risas).

El señor Rosales. — El ridículo será S. S. (Rumores).

El señor Fernández Jiménez sigue refiriéndose a las manifestaciones hechas esta tarde por el señor Gasset y dice que cuando en ellas se afirma es rigurosamente exacto.

Manifiesta que en el asunto que se ventila no interviene como parte, sino como testigo.

Niega que el 7 de Diciembre le dijera el marqués de Cabra, al tomar el tren para Madrid en la estación de Córdoba, que se había suspendido la vista.

Afirma que el abogado fiscal que interviene en el asunto de que se trata en este debate es representante del señor Barroso.

Manifiesta que este abogado fiscal no se ha movido de la provincia de Córdoba. Madrid 3, a las 22.

Manifiesta que si a ese abogado fiscal no se le ha sacado de la provincia de Córdoba es porque le conviene al señor Barroso para que todos sus enemigos políticos tengan que pasar por las horcas caudinas de ese funcionario.

Va relatando las incidencias de la vista y la suspensión de ella promoviendo algunos incidentes entre Rosales y el orador.

Dice que en la Audiencia de Córdoba hay individuos que llevan 14 o 15 años desempeñando apasionadamente el cargo con pequeñas salidas, haciendo como que se van y vuelven, como en las comedias. (Risas y rumores).

En forma pintoresca explica la serie de persecuciones políticas de que ha sido objeto en la provincia de Córdoba.

Dirige ataques violentos con frase enérgica al señor Barroso y al señor Rosales. Llega el día de la reunión; fué a casa del señor Barroso, dice, a la que confiesa que fue llamado, y no pudo ser para asuntos políticos, porque estaba desahogada su persona del tablero político provincial.

Afirma que en la reunión no se trató de retirar acusaciones sino de provocar evoluciones.

Y se dirá: ¿Cómo estando todos de acuerdo no se absolvió?; pues porque el Jurado no quería; porque se había recusado a unos y ofrecido dinero a otros. (Rumores).

Hubo un jurado que dijo: yo he renunciado cinco mil pesetas que se me han ofrecido y condenaré a quien deba condenar. (Grandes rumores).

Como el Jurado no quería absolver hubo que apelar a burlar la ley.

Dice que, en efecto, el señor Barroso dijo que la causa había de terminar fuese como fuese y que por telégrafo, como ministro, lo ordenaría al día siguiente.

El señor Sánchez Guerra no asistió a la reunión.

El señor Sánchez Guerra. — Ni estaba representado.

El señor Fernández. — Allí hubo un señor que lo dijo.

El señor Sánchez Guerra. — ¿Quién fué ese?

El señor Fernández. — D. Natalio Rivas.

El señor Sánchez Guerra. — Pues yo le dicho que es inexacto.

El señor Fernández sigue relatando la reunión en casa del señor Barroso y expone algunas intimidades que hacen reír a la Cámara.

La fórmula estuvo a punto de escribirse el proponente, pero se acordó que no debía ir de su letra y dió la pluma a un amigo de todos llamado D. Juan Rafael Romero para que la escribiera.

Ese señor murió en 1909.

El señor Barroso interrumpe y dice que es inexacto cuanto dice el señor Fernández Jiménez, imiscuyéndole en los tratos y contratos para redactar la fórmula.

El señor Fernández. — Yo digo lo que recuerdo y respondo de ello.

El señor Barroso. — S. S. está perturbado si insiste en afirmar eso.

El señor Fernández. — La fórmula no pudo inventarla el abogado señor Castillejo; salió de la reunión el día 10, luego del escrito del acusador privado retirando la acusación y afirma que los magistrados modificaron en él algunas palabras por estimarlas demasiado gordas. (Rumores).

Este escrito dice es una página barchonosa para la magistratura española. D. Melquíades Álvarez. — Si que lo es.

El señor Fernández sigue concurando lo que se hizo en el proceso, sobrescribiendo, con lo cual se saltó abieramente a la ley.

Dice que desde entonces el abogado fiscal y actual juez de Córdoba es el amo de aquella Audiencia; a éste le dice: irás trasladado a tal parte o a tal otra.

El conde de Romanones.—Está S. S. hablando de un ausente.

El señor Fernández.—Ho de decirlo todo.

En la Audiencia de Córdoba no administró justicia en nombre de la ley, sino un nombre de los caciques.

El señor Albornoz.—Como en todas las Audiencias.

El señor Fernández Jiménez termina insistiendo en que todo cuanto ha dicho lo puede probar.

**Nueva rectificación de Barroso**

El señor Barroso rectifica brevemente para defender al juez y a la Audiencia de Córdoba de las inculpaciones que les ha dirigido el señor Fernández Jiménez, diciendo que por las causas en que uno y otro han intervenido han sido muy pocas las quejas y las revocadas.

El señor Contreras Carmona habla para alusiones.

La Cámara da muestras de cansancio y no atiende al orador.

Se extiende en algunas consideraciones, que no se oyen por los murmullos de los diputados.

Se suspende el debate.

**Orden del día**

Madrid 3, a las 23.

Se aprueban varios dictámenes denegando concesiones de créditos.

Se aprueban los dictámenes proclamando diputados por Fonsagrada y Castellersol a los señores Portela y Cambó, respectivamente.

Se elige al señor Alcalá Zamora para vocal de la Comisión permanente de suplicatorios.

Se acuerda que mañana se reuna el Congreso en secciones y se levanta la sesión a las 10'20.

**El debate sobre el proceso del "Ratón Pelao"**

El debate sobre el proceso del "Ratón Pelao", como todas las contiendas de índole personal interesó mucho a la Cámara, viéndose esta tarde muy animada.

Vázquez Mella decía que el discurso de Gasset constituía gravísimas acusaciones hábilmente documentadas, pero que no supo ó no quiso el ex ministro liberal deducir las lógicas y efectivas consecuencias que se derivaban de su declaración al afirmar fundándose en un caso aislado que todo el influjo político es palmaria demostración de que no hay justicia en España.

Sol y Ortega y Melquíades Álvarez coincidían en que la mayoría acusaba un estado de sensibilidad alarmante por desentenderse de las acusaciones formuladas contra el ministro de la Gobernación.

Los republicanos tuvieron un cambio de impresiones y acordaron en principio presentar mañana una proposición incidental, probablemente después de hablar Soriano que apoyará a Melquíades Álvarez, y en cuya discusión intervendrá también Pablo Iglesias.

Los ministros también estuvieron reunidos momentos antes de salir de la Cámara.

Claro es que renovarían las felicitaciones que ya habían hecho en el salón al ministro de la Gobernación.

Barroso, al abandonar el Congreso, no obstante las muchas felicitaciones de los diputados liberales y conservadores no ocultaban una grande y penosa contradicción.

Moret y Gasset conferenciaron con el conde de Romanones.

Más tarde el presidente de la Cámara, hablando con los periodistas, manifestó que mañana sería probable que se tratase de los ingenieros industriales.

Luego dijo el conde de Romanones que el Congreso parecía esta tarde la sala de una Audiencia en que se celebraba un juicio oral.

Un periodista le interrumpió.—Esta misma apreciación formulaba un asistente a la tribuna, añadiendo que los que en el debate han intervenido parecían todos reos.

**Protesta contra unas imposiciones de Romanones**

Los diputados liberales e integristas no aceptan las condiciones que imponía el conde de Romanones para que ocupara la vacante de Pi y Arsuaga en la mesa del Congreso, uno de sus compañeros.

Una de las imposiciones consistía en que fuera a Palacio con la Mesa a someter a D. Alfonso la sanción de las leyes. Aquellos juzgaban en términos duros la conducta de Romanones, pues a ningún secretario de la oposición, empezando por Pi, se le había impuesto ni esta condición ni otra.

Parece que la proposición que los tradicionalistas presentarán mañana en el Congreso, tendrá también el apoyo de los radicales.

**El discurso de Barroso y la intervención de Sánchez Guerra**

El discurso de Barroso encontró cariñosa acogida en la minoría conservadora. La intervención de Sánchez Guerra la celebraban extraordinariamente sus correligionarios, diciendo que se había cobrado con creces los ataques de Gasset.

**Cambio jurará mañana**

El señor Cambó estaba dispuesto a jurar el cargo de diputado esta tarde, pero las incidencias del debate prolongado hasta el final de la sesión lo ha impedido. Jurará mañana.

**Canalejas, Cambó y Sedó**

Cuando Canalejas, después de la sesión, se dirigió a su despacho, al pasar por la mesa de secretarios se le aproximaron los señores Sedó y Cambó.

Los tres permanecieron durante diez minutos manteniendo una conversación bastante animada en que se han ocupado de algunos asuntos que hoy se encuentran sobre el tapete.

**El señor Miró**

El señor Miró no planteará el debate político anunciado hasta tanto que si vea conteste el discurso que en el Senado pronunció Calbejón, sobre los cargos que como ministro de Fomento le dirigió el director de "La Mañana".

**Los representantes en Cortes de la provincia de Gerona**

Respondiendo al llamamiento del presidente de la Diputación de Gerona, se han reunido en una sección del Congreso el senador Bofarull y los diputados Ventosa y Salvatella, pero no habiendo llegado a tiempo a la reunión dicho presidente, aguardarán su llegada para poder reunirse nuevamente.

**Senado**

Madrid 3, a las 17'15.

Montero Rios abre la sesión a las tres y media. En el banco azul los ministros de Marina, Gracia y Justicia y Guerra. En los escaños pocos senadores y en las tribunas escasa concurrencia.

Aprobada el acta de la anterior, el marqués de Laurencin da lectura al despacho ordinario.

**Ruegos y preguntas**

El señor Maestre denuncia hechos de la Curia Romana lesivos a nuestra Corona, según referencias de la prensa, y anuncia una interpección sobre este asunto para discutir cuál es nuestra soberanía en el problema religioso.

Dirige después un ruego al ministro de Marina relacionado con el puerto de Málaga.

El ministro de Gracia y Justicia acepta la interpección de Maestre.

Rectifica Maestre. Alude al ministro de Hacienda, diciéndole que le ha causado honda pena la lectura de los presupuestos y entiendo que estando en tiempos de economías, deberían introducirse éstas en el cetero.

Pasa a contestar al ministro de Marina, diciendo que sabido es cuán abandonados están el puerto de Barcelona y otros puer-

los, así como lo olvidada que está la ley de la cuadrada.

El obispo de Jaca ruega se conceda la palabra al doctor Maestro para que éste explique su interpección, negando certeza a los hechos a que ha aludido.

Pide al ministro de la Guerra que aumente la guarnición de Jaca, y dirigiéndose al ministro de Gracia y Justicia, explica la supresión de las fiestas por el Papa. Madrid 3, a las 18'15.

El conde de Casa-Valencia formula varios ruegos.

El señor Alvarez Guizarro pide al ministro de la Gobernación el expediente de agregación de San Julián de Fior al municipio de Bascanó (Gerona).

El señor Bosch dice que le extraña esto, pues no sabía que hubiese pasado del Congreso al Senado dicho expediente, creyendo que el asunto debía tramitarse en el seno de la comisión.

El presidente dice que esto no implica nada para el ruego del señor Alvarez Guizarro.

El señor Polo y Peyrolon pide que el crédito para las provincias que han sufrido los efectos de la persistente sequía se extienda a la provincia de Valencia.

El ministro de Gracia y Justicia ofrece transmitir el ruego al de Fomento.

El obispo de Madrid-Alcalá ruega que se le reserve la palabra para cuando explique su anunciada interpección al señor Maestro.

**Orden del día.**

Madrid 3, a las 21.

Continúa el debate sobre el proyecto de ley de admisión de voluntarios en el ejército de África, aprobándose el articulado.

Sin discusión, se aprueban, en votación definitiva varios proyectos de ley, entre ellos la relativa a regularizar el retiro de los cabos e individuos de tropa del I.º de la guardia civil y concesión de la cruz de San Fernando al comandante de infantería señor Serra, y pasa el Senado a reunirse en secciones.

Se reanuda la sesión, presidiendo el señor López Muñoz, habiendo en la Cámara 20 senadores.

Se pone a discusión el dictamen y el voto particular sobre la comunicación del ministro de Gracia y Justicia dando cuenta de la publicación de una nueva edición de la ley hipotecaria.

Dejando el voto particular su autor el señor Alvarez Guizarro, quien pregunta si puede discutirse artículo por artículo o la totalidad.

El presidente de la comisión Alonso Castillejo, cree que debe discutirse la totalidad.

El presidente de la Cámara lee un artículo del reglamento que preceptúa se discuta primero la totalidad de las leyes y después los artículos, y por tanto cree que el precepto es terminante y que se debe discutir la totalidad primero.

El señor Guizarro dice que quiere discutir el voto de totalidad.

Habían sobre esto Guizarro, Castillejo y la presidencia, acordando ésta que Guizarro haga uso de la palabra para defender su voto.

Esto dice que demostrará que la ley no autoriza al Gobierno para nada.

A las seis y diez pide Guizarro que se suspenda el debate por encontrarse cansado.

El presidente accede y se levanta la sesión.

**Reunión de secciones**

En la reunión de secciones del Senado se acordó en la sección 7.ª no votar para formar parte de ninguna comisión, aunque para ello vengian propuestos, por el mismo Gobierno, a ningún senador que no este presente en el momento de la votación para que si es preciso pueda dar las explicaciones que se le pidan.

En consecuencia no ha sido votado el señor Rosell, propuesto para formar parte de las comisiones por no hallarse presente en la Cámara, como hemos dicho equivocadamente.

**Madrid 4, a la 1**

**De aviación**

A las 5'47 de la mañana ha salido del Aerodromo de Cuatro Vientos, el biplano "Dontes", tripulado por Tiers, piloto y el capitán de infantería Celestino Bayo.

Después del primer ascenso en Guad I jara haciendo el recorrido de 350 kilómetros en 1 hora y 50 minutos.

**El servicio de carnes**

Mañana se constituirá en el Ayuntamiento la comisión compuesta del alcalde, tres concejales y un secretario que será el jefe del Negociado de carnes, que cuidará de todo lo relativo a este nuevo servicio municipal.

**Una denuncia**

Hoy se ha presentado en el Juzgado de guardia una denuncia por José María Modrego, contra su ex novia Pilar Caso Marote, a quien entregó unos muebles antes del casamiento.

Ambos novios regañaron formalmente y de un modo tan absoluto que el novio reclama los muebles a la novia y ésta se niega a devolverlos, diciendo que bueno que le falte su carino pero no los muebles.

**Choque**

Madrid 3, a las 22'15.

Un automóvil que bajaba rápido por la calle de Goya chocó con un tranvía parado en la calle Serrano.

Resultaron tres viajeros heridos leves y varios contusionados.

**La aventura de Marruecos**

**Desde Madrid**

Desembarco de tropas en Larache

Madrid 3, a las 22.

Alcázar.—El coronel Fernández Silvestre a ministro de la Guerra.—Llegado esta mañana a Larache vapores "Rodas", "Canalejas" y "Lobo", conduciendo reator fuerzas Covadonga, sección ametralladora, todo el personal, material, ganado y baterías montaña, escuadrón Victoria y además 60 tiendas campaña.

Fuerzas desembarcadas establecido campamento Nador, excepto batallón Covadonga, que instalado en barracones.

Zarpó el vapor "Rodas".

En plaza y posiciones sin novedad.

**Desde Melilla**

**Una boda.—Llegada**

Melilla.—Referencias del campo rebelde dicen que el Mizian se casó hace ocho días con la huérfana de un moro prestigioso que fué caid en tiempos de Abd-el-Aziz.

Con motivo de la boda se han celebrado en el campamento de Bu-Herrama grandes festejos, disparándose cinco cañonazos con el pequeño cañón que tienen los moros y corriendo la pólvora.

—Ha fundado el cañonero "Marqués de la Victoria".

**Desde París**

**Las negociaciones franco-españolas**

**Lo que dice la prensa**

París 3, a las 9'10.

Según "Le Matin" las divergencias habidas entre los Gabinetes de París y Madrid tienden a atenuarse.

Los dos Gobiernos esperan la proposición de Inglaterra, encaminada a activar una solución definitiva.

En centros políticos autorizados de París se cree que las negociaciones podrán estar terminadas a mediados de Mayo.

El "Echo de París" señala igualmente la inteligencia aludida.

El "Petit Parisien" dice que el decreto de organización del protectorado de Marruecos está redactado y será publicado dentro de algunos días. El general Liautey desea estudiar sobre el terreno algunos detalles referentes a la ejecución de lo que se dispone en el referido decreto, antes de que se promulgue.

Muley Hafid irá a Rabat para recibir a Liautey. El sultán amenaza hasta con abdicar si se le rechaza el cambio de residencia; pero no se propone ir a París.

Según el "Eclair", Inglaterra ha manifestado al embajador de España que prefería ver el valle de Uargha cortado antes que cederlo a Francia. Añade que el señor Poincaré reconoce que las negociaciones no adelantan.

**LA GUERRA ITALO-TURCA**

**Desde Constantinopla**

**Bombardeo**

París 3, a las 5'10.—Constantinopla.

Varios cruceros italianos han bombardeado el puerto de Kasrahmed, causando desperfectos en la Aduana.

**Desde Roma**

**Sangriento combate**

París 3, a las 15'25.—Roma.

Los italianos han ocupado una fuerte posición en Lebda, cerca de Honis. Las pérdidas de los turcos han sido por lo menos de trescientos muertos; las de los italianos, un oficial y siete soldados muertos y tres oficiales y 64 soldados heridos.

**Contribuciones y cédulas personales**

Zona de Tarrasa.—Castellbatal, días 1, 2 y 3; Callifa, 6; Matadepera, 6; Olesa de Montserrat, 9, 10 y 11; Reñinas, 4; Rubí, 1, 2 y 3; San Lorenzo Savall, 7 y 8; Tarrasa, 15 al 19; Ullastrell, 5; Vacarissas, 6; Viladecaballs, San Martín, 12.

Zona de Vich.—Baleña, día 4; Besora, Santa María, 3; Besora, San Quirico, 4 y 5; Brull, 1; Castellor, 2; Centel, 3; Santa Coloma, 2 y 3; Cenelles, San Martín, 9; Collaspina, 3; Corcó, Santa María de 9 y 10; Fábregas, San Juan, 19; Folgarolas, 1; Grau, San Bartolomé, 1; Gurb, 18 y 19; La Bola, 7; Malla, 3; Manlleu, 6, 7 y 8; Montañola, 17; Olost, 1 y 2; Orís, 3; Oristá, 1 y 2; Osornort, 2; Perafita, 2; Pruit, 20; Riudeperas, 12; Ripuimer, 1; Roda, 11 y 12; Roda, Masías de, 11 y 12; San Agustín de Lluçanés, 3; San Baudilio de Lluçanés, 3; Santa Eugenia de Berga, 13; Seba, 5; Sentforas, 2; Sobremunt, 3; Sorá, 2; Tabernolas, 1; Taradell, 7 y 8; Tavertet, 6; Tona, 6 y 7; Torelló, San Felu de, 9 y 10; Torelló, San Pedro de, 14 y 15; Torelló, Masías de San Pedro, 14 y 15; Torelló, San Vicente de, 10; Vich, 16 al 20; Vilallonga, 7; Vilanova de San, 15 al 16; Vilatorrada, 7; Voltregá, San Hipólito de, 4 y 5; Voltregá, Masías de San Hipólito de, 4 y 5; Voltregá, Santa Cecilia de, 6.

Zona de Vilafranca.—Aviñonet, días 19 y 20; Cabanas, Las, 3; Castellví de la Marca, 6 y 7; Fonttrubí, 8 y 9; La Granada, 1 y 2; La Vid, 15; Mediona, 2 y 3; Olerdola, San Miguel de, 4 y 5; Taelis, 10; Plá del Panadés, 8 y 9; Fontons, 17; Puigdalba, 20; Riudevitlles, San Pedro, 6 y 7; San Quintan, 4 y 5; San Saturnino de Noya, 14 al 16; Santa Fe del Panadés, 2; Santa Margarita, 6 y 7; Sarroca, San Martín, 17 y 18; Sargarriga, San Cugat, 19; Subirats, 11 y 12; Terrasola, 16; Torrelas de Foix, 17 y 18; Vilovi, 8 y 9; Vilafranca del Panadés, 4 al 7.

Zona de Villanueva.—Cañellas, día 14; Castellet y Gornal, 21 y 22; Cabellas, 6 y 7; Olesa de Bonesvalles, 19 y 20; Olivella, 1; Ribas, San Pedro, 1 al 3; Sitges, 1 al 3; Villanueva y Geltrú, 8 al 12.

**Teatros**

El drama en dos actos y en prosa, "El gran Meix", original del celebrado autor Juan Puig y Ferrater, cuyo estreno se verificará hoy sábado en el teatro de Cataluña (Eldorado), será descomulgado con arreglo al siguiente reparto:

Aleix, Jaime Borrás; Sofia, Carmen Rolán; Lucía, Carlos Capdevila; Noemia, Emilia Baró; Avela, Jaime Donato; Mous, Ramón Tor; El Baster alegre, José Bergés; Privat, Avelino Galcerán; Filomena, Dolores Plá; María, Ramona Mestres; Francisca, Josefa Persiva.

Poy a las cinco de la tarde tendrá lugar la inauguración o clal de la exposición de rosas, gardnias, claveles, geráneos y p. conis, organizada por el Sindicato Hortícola de arcelona en los salones del cimento del "Bajo Nacional", asistiendo, a acto las autoridades.

Manana, domingo podrán visitar a l'Exposición los señores socios del cimento, para la cual pueden dar todos por in italos desde el lunes hasta el día de clausura, la visita a l'Exposición será publica.

**Carpeta taurina**

Rafael González, Machaquito, ha sido contratado para atorear en Toledo el día del Corpus.

En Valdemoro se celebrará una novillada el día 6 de Mayo. La estoquearán José Montes y Antonio Blanco.

Mi buen amigo, el notable crítico taurino Enrique García (Carrasclás), me envía desde Sevilla el telefonema que copio a continuación:

"Dotes Publicidad, Barcelona. — Ante numerosos aficionados se han encajonado hoy los toros de Moreno Santa María que han de estoquear en esa, Ga-

lito y Gaona, entusiasmando a la concurrencia, su presentación. Se esperan aquí con interés noticias del resultado de la corrida. — Carrasclás.

¡Ojalá que el resultado sea satisfactorio!

**OTRAS COMPLETAS DE JUAN MARAGALL**

Tocando a su término los trabajos preparatorios para la edición de las "Obras Completas de Juan Maragall", dentro de pocos días se publicará el prospecto, en el cual se señalan las condiciones a que el público deberá atenerse para la adquisición de los diez volúmenes que las componen.

Adjunto al prospecto va un boletín de suscripción, por medio del cual el suscriptor podrá dar su conformidad a las referidas condiciones, mandándole, para su mayor comodidad, a la Administración Editorial, o a los centros de suscripción que se señalan.

Son merecedoras de todo elogio las facilidades que se han dado, para la adquisición de los diez volúmenes que componen las "Obras Completas de Juan Maragall", facilidades que permiten que la producción de nuestro gran poeta, pueda ser adquirida sin grandes sacrificios económicos, por medio del pago de su importe en varios plazos.

Como dijimos ya, acompañan a las obras catalanas y castellanas respectivamente, un prólogo del eminente poeta y prosista don Joaquín Raura y otro del notabilísimo publicista D. Miguel S. Oliver. Estos prólogos constituyen dos estudios solidísimos de la personalidad de Maragall en sus aspectos de poeta y de pensador publicista.

Al final de los cinco volúmenes que ocupa la prosa castellana, va un índice analítico de las materias contenidas, la confección del cual ha sido encomendada al propio D. Miguel S. Oliver.

El interés público a que responde la publicación de las obras completas de Juan Maragall, hace que procuremos a nuestros lectores estas noticias, que dentro de pocos días ampliaremos con las condiciones para su adquisición, y los principales centros donde podrán dirigirse para la suscripción.

Mañana domingo en la fiesta de los Juegos Florales que se celebrará en el Palau de la Música Catalana se repartirán al público los prospectos, junto con el boletín de suscripción y las condiciones editoriales, pudiendo, los que deseen adquirirlos dirigirse a la administración del Palau, donde se les admirará la suscripción.

**Ultima hora**

**Inauguración de las atracciones del Parque**

Atentamente invitados por la Dirección del Saturno Parque, asimismo anoche a la inauguración de la segunda temporada de las atracciones del mismo.

Hasta esta noche no se abrirán al público.

Ayer se dedicó la fiesta a la prensa y a las autoridades e invitados, entre los cuales había lo más distinguido de nuestra sociedad barcelonesa.

La plaza de Armas de nuestro Parque que es, como saben nuestros lectores, donde se hallan instaladas aquellas atracciones, estaba atestado de gente.

Hay, como el año pasado, "swister chutes", montañas rusas, piente móvil, ferrocarril, cine, tobogan y tiro.

Se ha construido, además, una gran pista para patinadores, muy desahogada, que se vio concurridísima.

Como atracción nueva merece mencionarse la Plataforma de la Risa. Es lo que más poderosamente llamó la atención de los concurrentes.

Es una plataforma giratoria sobre la cual se coloca la gente, girando entonces a gran velocidad y despidiendo poco a poco a los que han subido en ella, hasta quedar completamente descargada.

La instalación es de mucho gusto, y el título apropiadísimo.

Hay chulidos y risas y confusión a medida que la gente se ve arrojada en posturas diversas, unos encima de otros. El espectador no con satisfacción las mil proezas del que ha montado y se empina en permanecer el mayor tiempo posible sobre la plataforma.

Las señoritas acogieron el sport con simpatía, tomando en él parte principal. La iluminación del local es espléndida, y, en general, lo son todas las instalaciones.

La Dirección del Saturno Parque obscuó con un banquete a los periodistas e invitados.

**PARIS:** se habla español Grand Hotel de Ville 22, rue du Sommerard, 22, en el rto de la nueva Sorbona.—Habitaciones muy confortables, desde 2'50 francos cada día; al mes desde 45 francos. Electricidad, Baños, Calefacción central.

Los peluqueros y barberos

La comisión reorganizadora de la sociedad de oficiales peluqueros y barberos El Figaro, reunida el día...

A los obreros en góneros de punto

Se os invita a la reunión general que tendrá lugar mañana domingo 3 de los corrientes en el local de la calle de...

- 1.º Dar cuenta de los trabajos realizados por la comisión organizadora. 2.º Nominamiento de junta directiva y comisiones de trabajos...

Barcelona, 3 de Mayo de 1912.

ANUNCIOS OFICIALES

PRODUCTOS DE LA COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA Líneas de Almería y Granada Pesetas

Del 1.º al 20 de Abril 1912. . . . . 149,917'83 Del 1.º al 20 de Abril 1911. . . . . 141,860'34

Table with columns: LÍNEAS, Ingresos de los días 21 al 31 de Marzo, Ingresos desde el 1.º de Enero al 31 de Marzo. Rows include Antigua Red. Fec Catalana, Tercera Red., etc.

Comerciales

BOLSAS

Sesión de la mañana

Table of market operations for various securities and commodities. Columns include 'Operaciones' and 'Queda'.

OBLIGACIONES CONTADO

Table of obligations and bonds. Columns include 'Norte España', 'Lérida & Reus', 'Tarragona', etc.

ACCIONES FIN DE MES Ferrocarril Norte de España, 503'75 503'75 Fer. Mad. Zar. Al. 1 & 497003, 493'75 494'10

ACCIONES CONTADO C.ª Pen. Tel.-Pret 2001 & 62000 100'00 100'50 Sdad. Hidrodinámica del Ebro 1 & 1010. . . . .

VALORES EXTRANJEROS República Argentina. Banco Español del Río de la Plata. Núm. 1 al 238,140; y del núm. 238,141 al 371,650. . . . .

Bolsín tarde 4 por 100 interior fin mes. 85'16 85'15 d. Ac. F. C. Norte Esp. fin mes 100'55 100'55 o.

Sesión de la tarde PREMIO DEL ORO (Precios de compra) Cambios facilitados por la casa hijos de F. Mas Saratá, Rambla del Centro, 20

Bolsa de Madrid Cambios facilitados por la Banca Arnús Telegrama de las 16'05. Interior 4 por 100 contado. . . . . 84'90

Bolsa de París Exterior Español. . . . . 95'37 Renta Francesa. . . . . 94'52

Bolsa de Londres Renta Española. . . . . 93'10 Consolidado inglés. . . . . 78'37

Mercados HAVRE CAFÉ—Good Average. Apert. Cierre Mayo. . . . . 83'75 83'75

Diciembre. . . . . 84'— 84'— Marzo. . . . . 83'75 83'75 NEW-YORK CAFÉ—(Tipo número 7) Apert. Cierre

PARIS AZÚCAR—(Número 3) Apert. Cierre Abril. . . . . 48'— 48'—

HAMBURGO AZÚCAR—(Base 88 por 100). Apert. Cierre Abril. . . . . 13'80 13'80

LONDRES METALES Libras Cobre. . . . . 70.5 Estaño. . . . . 204.5

HAMBURGO COBRE Apert. Cierre Septiembre. . . . . 171'— 171'—

PARIS Información de la casa EMILIO GAISSERT Y C.ª—Teléf. 901 Calle Princesa, 61, pral. 1.ª

ALGODONES Cotizaciones facilitadas por la Casa Garriga Noguéros Sobrinos BANQUEROS

Table with columns: Cierre día ant., Apert., Operaciones, Cierre. Rows for May-Junio, Julio-Agosto, etc.

Table with columns: Cierre día ant., Apert., Operaciones, Cierre. Rows for May, Junio, Agosto, etc.

Table with columns: Estado, G. M., etc. Rows include G. M., Inglés, Español, etc.

Impresiones bursátiles

3 Mayo de 1912. Reducido resultó el negocio durante la matutina en el Casino Mercantil. Los valores cotizados, después de un curso de ligeras modificaciones, pasaban al cierre:

El Interior a 85'10; los Nortes a 100'40; los Alicantes a 98'40. El efecto que en el mercado bursátil ha producido la lectura de los presupuestos confeccionados por el señor Navarrotorverter, no ha sorprendido ni de mucho a la expectación que reinaba. La Deuda Pública se ha limitado al aumento de unos diez céntimos, prueba innegable de que los proyectos de Hacienda no han tenido el éxito que su autor suponía, por la sencilla razón de que poco han de contribuir a mejorar la situación económica del país.

En cuanto a lo que se refiere a los valores ferroviarios, han continuado aquí las compras, gracias a las cuales Nortes y Alicantes han conseguido un nuevo aumento. París a primeras horas de la tarde ha contribuido con su firmeza al beneficio en esta operado. Más avanzada la hora de contratación, el mercado francés ha flojeado algo, sin que ello dañase el curso seguido por los valores ferroviarios en esta plaza.

Debuta aquí el 4 por 100 Interior a 85'17, sube a 85'20 y termina a 85'16. Contado grande a 85'15 y el pequeño sube de 85'60 a 86'75.

El 5 por 100 Amortizable de la serie A, queda a 102'10; de la B, a 102. La Deuda Municipal a 95'12; los Bonos de la Reforma, a 94'87.

Los Nortes fluctúan entre 100'70 y 100'50; los Alicantes entre 98'80 y 98'70; las Orenses entre 23'80 y 23'75; los Andaluces entre 66'95 y 66'80.

El Río de la Plata sube de 96'20 a 96'60, Crédito Mercantil a 42. Obligaciones: Segovias del 4, a 96'75; Almansas del 4, a 96'62; Francias 2 1/4, a 58'12; Alicantes del 4, a 97; ídem del 4 1/2 a 101'62; Almansas adheridas, a 78'25; Orenses, a 48'50; Nortes del 4, a 95'75; Carbones de Berga, a 97'15; Fomento de Obras y Construcciones, 99; Coches Automóviles, 99'75; Bonos del Ebro, a 93'25.

En Madrid el Interior fin mes, baja de 85'20 a 85'17. En París el Exterior español baja de 95'50 a 95'37; los Nortes marcan 469 — 472—473—472; los Alicantes 460—464—463; los Andaluces, 814—313.

Los francos quedan aquí a 6'90 y las libras esterlinas, a 26'97. El cierre de la noche en el Bolsín, daba: Interior 85'15 d.; Nortes 100'35 p.; Alicantes, 98'70 d.; Andaluces 66'65 d.

Centro de CULTURA FÍSICA VILA Xuclá, 15 (detrás de El Siglo) Clases especiales para Señoritas. Imprenta de LA PUBLICIDAD. Calle Ba.ª de S.º, 11, bajo.—Teléfono 1 816

CLÍNICA DENTAL FUNDADA EN 1900 ARBÓ Contribución de 1.ª categoría (1,400 ptas.) La Ilustre Sindicatura del Gremio de Dentistas, reconoce que esta Clínica es la que Más Trabaja y por lo tanto la que Gana Más Dinero. Es muy natural que todo el mundo se visite en esta Clínica, pues está montada a base de la Economía, necesidad indispensable para la clase Obrera y la clase Media, pudiéndose economizar hasta un 50 por 100 en toda clase de trabajos, como son Dentaduras - Puentes en Oro (Americanos) - Dientes Tornillo - Orificaciones - Coronas Oro - Porcelanas - Etc. Pídense nota de precios, que se entregará gratis, pues es la Unica Clínica que tiene tarifa fija CONSULTA de 8 mañana a 8 noche FESTIVOS de 9 a 12 10-PELAYO-10

ESTOMAGO ARTIFICIAL Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesades, bills y dolores del estómago cintura y espalda, etcétera, desaparecen al siguiente día de usar el De venta en todas las farmacias y droguerías

Precisa de tres pisos dobles y cuartos, en sitio céntrico del Pueblo Nuevo; renta el 7 por 100. Rarón: Travesera, 300, bodega (Gracia). Úrgese. El doctor Mutlé hace 36 años de la curación de todas las enfermedades de las vías urinarias. Calle Mendizábal, 26, 1.º, 2.ª Consulta, de 10 a 12 y de 4 a 6. MUEBLES DE JORBA Exposición de todas clases en su granioso almacén y talleres. Hospital, 101. LA ESTRELLA CAJA DE PRESTAMOS Calle Jesús, 2, 1.º Gracia Aviso a los señores deponentes cuyos plazos hayan vencido, se sirvan pasar a prorrogar ó cancelar sus préstamos, de lo contrario se procederá a su venta en pública subasta. HUESPEDES PENSION Comedores del Comercio CALLE BOQUERIA, Nº 21, PRAL. Abonos de 60 cuartos, 30 pesetas; de 30 cuartos, 15 pesetas; de 15 cuartos, 8 pesetas. A todo estar condecoración, 45 pesetas al mes.

SALUD FUERZA IDEAL DE LA MEDICACION RECONSTITUYENTE Reconocido por las más nobles Academias y publicaciones médicas. Adoptado por los Hospitales, Clínicas, Dispensarios y Sanatorios ANTITUBERCULOSOS de nuestro país y extranjero, por reunir las excepcionales cualidades de ser un Potentísimo acelerador de la NUTRICION y Regenerador completo del APARATO RESPIRATORIO Histogénico "PUIG JOFRE" Premiado en la Exposición del Congreso Internacional de la Tuberculosis de 1910 Con su empleo «aumenta rápidamente el espíritu» y el poder de asimilación, desapareciendo radicalmente la fiebre, los espantos purulentos de los Tuberculosos. Es el tratamiento más eficaz en la curación de todas las dolencias constrictivas, restableciendo inmediatamente el organismo en todos sus estados de debilidad ó «agotamiento general». Indicaciones y neoplas: Tuberculosis. Anemia. Neurasia. Lisis sistémica. Escrófula. Fosfaturia. Paludismo. Convalescencia, etc. Conviene tomar las formas SIEMPRE INALTERABLES de emulsión, elixir y granulado. VIGOR JUVENTUD

Amor es y será siempre la mejor pasta para limpiar metales ENFERMEDADES SECRETAS así recientes como crónicas, se curan seguras y radicalmente sin perjudicar el organismo, con las Especialidades del Dr. Cassas.—Véase el prospecto.—Gran Farmacia del Dr. Cassas, calle de Tallera, núm. 22 Centro de Saldistas Ventas al detall permanente de toda clase de muebles nuevos y de lance. Compra de toda clase de góneros y establecimientos, puro al contado y sin demora. Entrada libre. CONSEJO DE CIENTO, 242 y 244 (entre Aribau y Muntaner). Sucursal: Rosellón, 261, entre Paseo Gracia y Rambla de Cataluña. Muebles de lance y objetos de arte Compra y venta.—Potritxol, 12.—LA VENTAJOSA

Línea Pinillos Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días Para Santos Montevideo y Buenos Aires SA.ª DE BARCELONA El día 11 de Mayo el vapor «Gadix» El día 23 de Junio el vapor «Valvanera» El día 2 de Junio el vapor «Barcelona» El día 14 de Julio el vapor «Caniz» Servicio a las Antillas y E. Unidos, con salidas fijas cada 15 días Balmes 8 Mayo —Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos. M. Saenz 20 » —Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas. Pio IX 5 Junio —Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos. Admiten además carga y pasajeros para Canarias y New-Orleans y carga con conocimiento directo para Sagua, Caibari, a Nuevitas, Puerto Padre, Gibara, Banes, Nipe, y Batabanó, con trasbordo a la Habana y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa con trasbordo en Santiago de Cuba. La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (mucho) en las Bateas. Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con capacious cámaras de 1.ª y 2.ª clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 1.ª se arroja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Fotografía Marconi. Consignatario: Rómulo Bosch y Alsina, Paseo Isabel II, número 1.ª, piso 1.º. NOTA.—Estos vapores salen de puertos españoles y 15 libras de cuarentena por la procedencia.